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Journée nationale du Chahid :

Le Président Tebboune adresse un message

Le Président de la République réitère l’attachement au droit 
de l’Afrique comme membre au Conseil de sécurité

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé, le vendredi 17 

février, un message à l’occasion 
de la Journée nationale du Chahid, 
célébrée le 18 février.
« Au nom de Dieu, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et paix sur Son messager,
Le 18 février, nous célébrons la 
Journée nationale du Chahid, 
symbole des sacrifices de notre 
peuple qui restent gravés dans 
la mémoire de la nation. C’est 
une occasion renouvelée qui 
nous invite à méditer le legs 
dont nous avons tous l’honneur 
d’être les dépositaires, afin que 
l’appartenance nationale demeure 
ancrée et que la fidélité aux 
chouhada demeure une union 
nationale sacrée, qui immunise 
la cohésion de notre tissu social 
contre ceux qui surfent sur la 
vague attentatoire à notre pays et 
persistent dans leurs dérives et 

leurs dérapages visant à saper le 
processus que nous avons amorcé, 
en faveur d’un développement 
national durable dans une Algérie 
nouvelle prometteuse, et à influer sur 
les positions de l’Algérie et sur son 
interaction avec son environnement 
régional et international, sur la 
base d’une coopération fondée sur 
les intérêts mutuels et conjuguée 
au total respect du principe de 
l’indépendance des Etats et de la 
notion d’égal à égal.

Quel est l’acquis le plus précieux 
que nous avons hérité de nos 
chouhada ?
L’acquis le plus précieux que nous 
avons hérité de notre Glorieuse 
Révolution et de nos vaillants 
chouhada, est l’attachement 
indéfectible au message de 
Novembre, dont notre peuple puise 
sa capacité de dévoiler les desseins 
de cercles ignominieux d’une 
poignée de suppôts successeurs 
de l’infamie coloniale, hantés 

par leur hostilité chronique à 
l’Algérie…Si nous célébrons la 
Journée nationale du Chahid, 
partant de cette conviction qu’ils 
semblent perdre de vue, c’est 
pour rappeler l’attachement sans 
limite de notre vaillant peuple 
à la souveraineté de la terre des 
Chouhada, et souligner, par la 
même, que l’Algérie qui gagne, en 
cette conjoncture et dans tous les 
secteurs et domaines, les paris du 
développement socioéconomique, 
poursuivra, autant que faire se 
peut, la consolidation des acquis et 
le renforcement des piliers de l’Etat 
moderne, où règnent les valeurs de 
citoyenneté, la stabilité et le bien-
être.
Une Algérie qui occupe les 
meilleures positions, en vue de 
défendre ses intérêts stratégiques, 
pleinement consciente de son rôle 
central et de sa place sur la carte 
des équilibres du contexte régional 
et international actuel, avec tout ce 

qu’il comprend comme tensions 
qui impactent désormais les 
relations internationales, augurant 
de conséquences préoccupantes, 
dont l’Algérie n’a eu de cesse 
d’exprimer sa disponibilité à en 
limiter les risques, en œuvrant avec 
tous ses partenaires pour contribuer 
à l’instauration de la paix et de la 
sécurité dans la région et dans le 
monde.
Alors que nous rendons, avec 
ferveur, hommage aux chouhada de 
la Glorieuse Guerre de libération 
nationale, je ne puis que renouveler 
notre fidélité au serment que nous 
leur avions fait, sur la voie du 
sacrifice et du don de soi, pour 
que notre chère Patrie vive digne 
et souveraine. Je m’incline à leur 
mémoire et adresse mes salutations 
distinguées et toute mon estime 
et ma considération à leurs frères 
moudjahidine, priant Allah de leur 
prêter longue vie, santé et bien-être.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

réaffirmé, samedi à Addis-Abeba, 
l’attachement de l’Algérie au droit 
légitime de l’Afrique à accéder à 
la qualité de membre permanent 
au Conseil de sécurité de l’ONU, 
soulignant son engagement à 
œuvrer sans relâche pour faire 
entendre la voix du continent et 
ses revendications légitimes.
Dans une allocution lors des 
travaux de la réunion ministérielle 
du Comité des dix de l’Union 
africaine (UA) sur la réforme du 
Conseil de sécurité des Nations 
unies tenue à l’occasion du 36e 
Sommet des chefs d’Etat et de 
gouvernement de l’UA, lue en 
son nom par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, le 
Président de la République a salué 
“l’esprit de coopération continue 
et la coordination fructueuse 
établie entre les représentants 
des pays africains frères dans les 
fora internationaux et régionaux 
pour faire entendre la voix de la 
position africaine unifiée”.
Cette démarche, précise le 
Président de la République, 
a pour objectif d’insister sur 
la nécessité de permettre au 
continent d’obtenir deux sièges 
permanents au sein de l’instance 
onusienne et d’accroitre son quota 
de représentativité au niveau des 

sièges non permanents, de trois 
à cinq sièges, conformément 
à la teneur du “Consensus 
d’Ezulwini” et de “la Déclaration 
de Syrte”.
Pour l’Algérie, la question 
de la réforme du Conseil de 
sécurité est impérative pour 
parvenir à un ordre mondial plus 
représentatif, plus juste et plus 
équilibré, notamment en cette 
conjoncture délicate marquée par 
une succession de crises et leurs 
retombées porteuses de prémices 
de nouveaux changements dans 
les rapports de forces sur la scène 
internationale”.
“Notre continent fait face 
à des menaces multiformes 
et multidimensionnelles qui 
entament la paix et la sécurité 
tels que le phénomène du 
terrorisme, les guerres, les 
changements climatiques, les 
crises alimentaires, énergétiques 
et sanitaires accentuées par 
la pandémie du Covid-19 et 
le conflit russo-ukrainien”, a 
poursuivi le Président Tebboune 
dans son allocution.

Dans ce sillage, le Président 
de la République a réaffirmé 
à ses homologues du Comité 
l’engagement de l’Algérie 
en faveur  du droit légitime 
de l’Afrique pour accéder au 
Conseil de sécurité tel que stipulé 
dans la Déclaration de Syrte et du 
Consensus d’Ezulwini.
“Nous allons continuer à 
œuvrer sans relâche pour faire 
entendre la voix de l’Afrique et 
ses revendications légitimes et 
réparer l’injustice historique faite 
à notre continent”, a-t-il rassuré.
Il a, dans ce sens, réitéré 
“l’engagement de l’Algérie à 
œuvrer de concert avec les pays 
membres du Comité à l’effet de 
maintenir cet élan de soutien 
international, important et de 
plus en plus croissant en faveur 
de la position africaine”, et ce 
dans l’objectif de “réaliser un 
progrès dans les pourparlers 
concernant la réforme du Conseil 
de sécurité”.
L’obtention par le continent 
africain de la qualité de membre 
permanent au Conseil de 
sécurité “est étroitement liée 
à la réussite des négociations 
intergouvernementales dans le 
cadre de l’Assemblée générale de 
l’ONU en tant que cadre unique 
et idoine pour débattre de la 
question de la réforme du Conseil 
de sécurité”, a-t-il fait observer.

Le président de la République 
a appelé à “intensifier et à 
mobiliser” les efforts nécessaires 
pour que les prochaines 
négociations reposent sur le 
document-cadre d’action de 2015 
en tant que document de référence 
reflétant les positions et les 
propositions de près de 120 Etats 
membres de l’ONU, y compris 
la position africaine unifiée, 
tout en œuvrant à “faire face 
aux différentes tentatives visant 
à mettre à mal ou à empêcher 
le processus de réforme, voire 
même affaiblir les positions et 
diviser  les partisans”.
“Nous souhaitons que le groupe 
africain prenne part de manière 
constructive et efficace aux 
côtés de tous les pays membres 
et les groupes d’intérêt dans 
les prochaines négociations 
intergouvernementales et 
collabore avec les pays membres 
permanents au Conseil de 
sécurité en vue de mobiliser le 
soutien et l’appui à la position 
africaine unifiée et d’assurer 
un grand rapprochement sur la 
réforme du Conseil de sécurité 
et de consolider son rôle dans 
la préservation de la paix et de 
la sécurité internationales de 
façon à ce qu’il soit davantage 
représentatif, neutre, transparent 
et crédible”, a soutenu le 
président Tebboune.

“Nous devons poursuivre 
l’unification de notre rang et 
de notre parole sur la scène 
internationale et nous engager 
au respect des décisions de l’UA 
pertinentes en restant fidèle au 
groupe africain et en appuyant 
l’adhésion aux autres groupes 
d’intérêt pour parler d’une 
seule voix africaine jusqu’à 
satisfaction des exigences de la 
position africaine unifiée”.
En conclusion, le président 
Tebboune a rappelé que l’Algérie 
représentera à partir de l’année 
prochaine le continent au 
sein du Conseil de sécurité, 
soulignant qu’”elle œuvrera 
à faire entendre sa voix et ses 
exigences en coordination avec 
les frères africains conformément 
au +processus d’Oran+ et à 
l’occasion de la tenue de la 12e 
réunion ministérielle du comité 
des dix de l’UA concerné par la 
réforme du Conseil de sécurité 
onusien, prévue en Algérie en 
janvier 2024”.
Le président de la République 
a exprimé la disposition totale 
de l’Algérie “à contribuer 
aux discussions fructueuses 
prévues pour sortir avec des 
recommandations devant nous 
permettre de cristalliser notre 
position africaine unifiée pour 
mener le processus de négociation 
en cours à l’ONU”.
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Visite Macron à rabat : 
Le Maroc demande un communiqué contre l’Algérie

Paris – rabat :
Le Maroc mis à nu par le magazine français Marianne

France : 
Macron annonce la fin du Conseil français du culte 

musulman

La France se retrouve 
en situation de crise, 
rencontrant des tensions 

avec deux pays importants en 
Afrique du Nord, l’Algérie et le 
Maroc. Avec l’Algérie, la situation 
s’est dégradée après une période 
d’apaisement, une situation qui 
compromet la visite du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune en France, prévue en 
mai prochain. Avec le Maroc, 
la situation n’est pas meilleure. 
Une visite du président français, 
Emmanuel Macron au Maroc qui 
est prévue dans les semaines à 
venir, est aussi compromise.
En effet, alors que la visite du 
président français, Emmanuel 
Macron au Maroc est prévue pour 
ce mois de février, un nouveau 

scandale politique a vu le jour. 
Le journaliste français Georges 
Malbrunot, rédacteur en chef du 
journal français « Le Figaro », 
a révélé que le Maroc mettrait 
quelques conditions au projet de 
voyage du président français à 
Rabat, demandant à publier un 
communiqué contre l’Algérie 

avant la visite présidentielle.
Cette révélation a été publiée sur 
le compte Twitter de Malbrunot, 
ce lundi passé, citant un diplomate 
français qui a déclaré que les 
Marocains veulent que la France 
publie un communiqué de presse 
contre l’Algérie avant la visite de 
Macron à Rabat.

Le Royaume souhaiterait que le 
Président français, prenne ses 
distances avec l’Algérie. C’est 
en tout cas la condition d’un 
éventuel voyage d’Emmanuel 
Macron au Maroc, plusieurs fois 
annoncé mais qui n’a pas jamais 
abouti.
Pourquoi ses tensions entre 
la France et les deux pays du 
Maghreb (Algérie et Maroc) ?
Le 8 février dernier, le Chef de 
l’Etat, Abdelmadjid Tebboune 
avait rappelé Saïd Moussi, son 
ambassadeur en France pour 
consultations, à la suite de 
l’exfiltration de la militante et 
opposante franco-algérienne 
Amira Bouraoui, qui faisait objet 
d’une interdiction de quitter le 
territoire algérien (ISTN), qui 

a pu rejoindre la Tunisie le 3 
février passé et prendre un avion 
vers la France, 3 jours plus tard, 
ce qui a suscité la colère de l’Etat 
Algérien, qui a pointé du doigt la 
DGSE française.
En revanche, pour ce qui des 
relations entre le Maroc et 
la France, la résolution du 
parlement européen a approfondi 
la crise aiguë entre les deux États. 
Le vote de cette résolution par 
les eurodéputés macronistes est 
perçu par le Maroc comme une 
trahison. En réaction, le Maroc 
a annoncé que la mission de son 
ambassadeur en France avait pris 
fin le 19 janvier dernier, jour du 
vote de la résolution au Parlement, 
sans nommer de successeur à ce 
dernier.

Les relations entre la France et 
le Maroc suscitent beaucoup 
de questionnement ces 
dernières semaines, et intéresse 
particulièrement la presse 
française. L’hebdomadaire 
français « Marianne » a consacré 
une partie de son édition de cette 
semaine du 16 au 22 février 2023 
aux conflits entre l’hexagone et le 
royaume chérifien.
Après les informations du 
quotidien Le Figaro sur des 
mandats d’arrêts qui viseraient 
plusieurs responsables 
marocains, en lien avec le 
scandale de corruption au 
Parlement européen, c’est au 
tour du magazine « Marianne », 

qui a consacré la couverture de 
son édition, du 16 au 22 février, 
aux relations maroco-françaises, 
intitulé « Espionnage, groupes 
de pression, scandales, drogue et 
immigration : comment le Maroc 
nous tient ? ».
L’hebdomadaire détaille que le 
Maroc bénéficie d’un « traitement 
de faveur » de la part de la France. 
Ce qui, précise-t-on, n’empêche 
pas Rabat d’étendre son influence 
en France.
« L’indignation suscitée l’été 
2021 par les révélations de ces 
pratiques s’est comme dissipée. 
Qui s’en inquiète depuis ? », 
se demande le journal français, 
faisant allusion à l’affaire 

Pegasus. Un scandale dans 
lequel les autorités marocaines 
sont accusées d’avoir espionné 
plusieurs officiels français, dont 
le Président  français, Emmanuel 
Macron. Une affaire qui a fait 
grand bruit, même si Rabat a 
toujours nié son implication.
De plus, Marianne a évoqué le 
scandale au sein du Parlement 
européen. Une affaire qui a fait 
grand bruit, dans laquelle le Maroc 
est accusé d’avoir corrompu des 
élus pour faire voter à Bruxelles 
des lois en sa faveur.
Le Maroc intouchable pour 
préserver son rôle dans le freinage 
de l’immigration clandestine vers 
l’Europe ?

Sauf que le Maroc, « l’une des 
portes d’entrée de l’immigration 
vers l’Europe », est « intouchable 
», écrit ce même média. Précisant 
l’enjeu des relations entre le 
royaume et l’Union Européenne 
: « inciter Rabat à ne pas laisser 
libre cours aux passages vers 
l’Europe ». Le royaume gère la 
question de l’immigration vers 
l’Europe. Le Maroc, « parce que 
c’est l’une des portes d’entrée 
de la drogue vers l’Europe », 

tiendrait donc la France.
Par ailleurs, le magazine 
Marianne rappelle que le Maroc 
est le premier producteur de 
résine de cannabis au monde. Tout 
en relevant que Rabat, dont « les 
anciens canaux ne fonctionnent 
plus… peine à trouver de 
nouveaux relais d’influence ». 
L’hebdomadaire cite également 
la récente affaire du Présentateur 
de BFMTV, Rachid M’Barki. 
En effet, le journaliste franco-
marocain a diffusé des sujets 
non validés et « orientés », une 
incartade qui lui a d’ailleurs valu 
une suspension.

Le président français, 
Emmanuel Macron 
annonce mettre fin 

au Conseil français du culte 
musulman (CFCM), une 
institution en place depuis 2003, 
qui est une instance de dialogue 
entre l’État et le culte musulman.
En effet, le Chef d’Etat français, a 
déclaré ce jeudi 16 février 2023 « 
avoir décidé » de mettre un terme à 
cette instance, alors qu’il recevait 
jeudi les membres du Forum de 
l’islam de France (Forif), nouvel 
espace de discussion.
« Les précédentes instances 
présentaient des limites que j’ai 
déjà eu l’occasion de nommer. Il 
y avait un dialogue qui a existé, 
il y a eu des vraies avancées. Je 
ne veux pas sous-estimer ce qui 
avait été fait, par exemple, avec 

le CFCM », a déclaré le chef de 
l’Etat. « Mais l’Etat discutait 
bien souvent aussi avec d’autres 
Etats, dans le cadre d’une forme 
de rémanence, pas simplement 
diplomatique mais qui embarquait 
aussi toute une histoire dont il 
fallait progressivement sortir », 
a-t-il poursuivi.
En décembre 2021, l’exécutif a 
décidé de ne plus le considérer 
comme interlocuteur et lui a 

préféré le Forif, une instance 
composée d’acteurs de terrain 
désignés par les préfets, qui 
s’est réuni en séance plénière 
jeudi, après un an d’existence, 
pour livrer ses premiers travaux. 
Pourtant considéré, comme 
interlocuteur historique des 
pouvoirs publics à partir de 2003, 
le CFCM, composé de fédérations 
rattachées aux pays d’origine 
(Maroc, Algérie, Turquie, etc.), 

a connu ces dernières années de 
puissants différends internes.
Après plusieurs mois de blocage, 
le CFCM, amputé de plusieurs 
fédérations de mosquées l’ayant 
quitté, a décidé début janvier 
de continuer son existence. Il 
tient dimanche une assemblée 
générale, avec pour ordre du jour 
une éventuelle modification de 
ses statuts avec une représentation 
accrue des départements et 
une diminution du poids des 
fédérations le constituant.

Qu’en est-il des présidents 
du CFCM ?

Interrogé par la presse sur les 
propos du chef de l’État, le 
coprésident du Conseil français 
du culte musulman (CFCM) par 
intérim, Ibrahim Alci, invité à la 
rencontre de l’Élysée, a répondu 

: « Un CFCM, ça ne se dissout 
pas comme ça. » Le conseil 
d’administration « va se réunir 
» et « s’il veut dissoudre, ça se 
dissoudra ».
À la question de savoir si le 
CFCM pourrait changer de 
nom, il a répond de manière 
évasive, disant que le conseil 
d’administration, pourrait 
acter la fin de l’organisation. 
Evoquant aussi la possibilité 
d’une « renaissance du CFCM, 
d’une manière différente, via 
une autre association, une autre 
organisation, sans donner plus de 
détails.
Selon lui, « le Forif, n’est pas le 
remplacement du CFCM ». Quant 
à l’autre coprésident du CFCM 
Mohammed Moussaoui, contacté 
par l’AFP, n’était pas joignable.
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distribution du lait subventionné:

 Vers la mise en place 
d’une nouvelle carte

L’huile de table subventionnée 
à hauteur de 108 mds DA entre 

janvier et novembre 2022

La distribution du lait 
subventionné au niveau 
national se fera suivant 

une nouvelle carte, après le mois 
de Ramadhan, afin d’assurer 
une meilleure couverture de 
toutes les wilayas en ce produit 
de large consommation, 
a affirmé jeudi à Alger, le 
ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni. 
“La commission 
intersectorielle, composée de 
représentants des secteurs de 
l’Agriculture, du Commerce 
et des Finances, se réunira 
la semaine prochaine en 
vue de revoir, après le 
mois de Ramadhan, la 
carte de distribution du lait 
subventionné, de manière à 
approvisionner chaque wilaya 
en quantités suffisantes et 
donner un nouvel élan à cette 
activité”, a précisé M. Henni 
lors d’une séance consacrée 
aux questions orales, présidée 
par le vice-président de l’APN, 
Rabah Belkhiri, en présence de 
la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar.
En réponse à une question du 
député Ahmed Boubakeur 
(RND), le ministre a expliqué 
que la valeur des subventions 
consacrées par l’Etat au lait 
était de 85 milliards Da/an, 

tandis que la quantité de lait en 
poudre destinée à la production 
du lait subventionné, cédé 
au prix de 25 Da, équivaut à 
15.000 tonnes/mois, soit 1,7 
milliard de litres de lait/an.
La part de lait pour chaque 
citoyen est estimée à 45 L/an, 
faisant savoir que la vision des 
autorités publiques constituait 
à subventionner la production 
de fourrage et l’élevage dans 
le cadre d’un programme futur 
complémentaire couvrant 
tout le processus de la filière 
Lait, de la production à la 
commercialisation.
S’agissant de la laiterie “Lacto-
Sud” qui relève du secteur 
privé, sise à Touggourt et dont 
les travaux ont été parachevés 
depuis 2017, mais qui n’est 
toujours pas entrée en service, 
le ministre de l’Agriculture 
a assuré qu’une solution 
sera trouvée dans “les plus 
brefs délais” en vue de lancer 
cette unité d’une capacité de 
production de 56.000 litres de 
lait/jour.

La subvention de 
l’huile de table par 
l’Etat a atteint 108 

milliards Da durant les 11 
premiers mois de 2022, soit le 
double du montant enregistré 
en 2021, a indiqué, jeudi 
à Alger, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel 
Rezig.
“Ces chiffres faramineux 
démontrent le champ 
d’intervention de l’Etat et 
l’écart pris en charge pour 
maintenir les prix à la portée 
des citoyens”, a précisé M. 
Rezig lors d’une plénière 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée 
aux questions orales, 
présidée par le vice-président 
de l’Assemblée, Rabah 
Belkhiri.
Selon les chiffres présentés 
par le ministre, la valeur 
des subventions apportés 
par l’Etat pour maintenir la 
stabilité des prix de l’huile 
de table est passée de 852 
millions Da en 2019 à 
3,205 milliards Da en 2020, 
puis à 57 milliards Da en 
2021, avant d’atteindre 108 
milliards Da au cours des 11 
premiers mois de 2022.
Cette tendance haussière est 

due aux répercussions de la 
pandémie du coronavirus 
qui a impacté, à l’échelle 
mondiale, le mouvement des 
marchandises et les cours 
des produits alimentaires, 
dont l’huile brut de Soja, 
selon les explications 
fournies par le ministre 
du Commerce en réponse 
à une question du député 
Ali Mounsi (Indépendants) 
sur les mesures prises pour 
assurer l’approvisionnement 
du marché en matières 
premières, notamment 
l’huile de table et le sucre.
Un décret a été promulgué en 
2011 à travers lequel l’Etat a 
plafonné les prix de l’huile de 
table (Soja) et de sucre blanc 
raffiné, en vue de prendre en 
charge l’écart de prix si la 
facture de production va au-
delà du prix plafonné.
M. Rezik a, également, tenu 
à souligner que les agents 
de contrôle relevant du 
secteur du Commerce étaient 
“mobilisés” pour assurer 
la stabilité des prix codifiés 

de nombre de produits 
alimentaires, et lutter contre 
les pratiques malhonnêtes 
de certains commerçants 
qui osent imposer des prix 
non régulés sur des produits 
subventionnés notamment le 
pain, le sucre, l’huile et le 
lait.
Au cours du premier 
semestre de 2022, quelque 
643.929 interventions ont été 
enregistrées dans le cadre de 
la lutte contre l’application 
de prix non régulés sur 
des produits de grande 
consommation, dont 216.367 
interventions concernant le 
sucre et l’huile, ayant permis 
d’établir 12.809 infractions 
et 110.000 procès-verbaux 
(PV), outre la saisie de biens 
d’une valeur de 281 millions 
Da, et un montant total de 
non facturation de l’ordre 
de 9,6 milliards Da, selon le 
ministre.
Concernant le Ramadan 
prochain, toutes les mesures 
ont été prises pour assurer 
l’approvisionnement régulier 
en produits de base, et ce, 
avec la coordination des 
ministères du Commerce, de 
l’Industrie, de l’Agriculture 
et de l’Intérieur et tous les 
corps de sécurité.

raMadan 2023 :

Spéculation et hausse des prix, le gouvernement anticipe

Le Ramadan 2023 est à 
nos portes. Cette période 
marque une forte demande 

en produits de consommation 
qui s’accompagne d’une hausse 
sensible des prix. Afin de contrer 
ce phénomène, les autorités 
algériennes veulent prendre les 
devants. Ainsi, une campagne 
est mise en place pour assurer 
la disponibilité des denrées 
alimentaires et veiller sur le bon 
déroulement du mois de jeûne.
La régulation du marché 
national et la sécurisation de son 
approvisionnement en produits 
de base sont les éléments clés 
de l’opération. Des campagnes 
ont aussi été lancées auprès de 
la population pour la rassurer 
quant à la disponibilité des 
denrées essentielles durant le 
Ramadan. Un plan d’évaluation 
est en cours d’élaboration par le 
gouvernement afin de garantir le 
confort des ménages. Ce dernier 
vise à :
• Établir une étude du 
schéma d’approvisionnement 
local ;

• Surveiller les prix des 
produits de large consommation ;
• Coordonner les 
différents organismes chargés de 
la protection du consommateur.
À quelques semaines du 
Ramadan, le gouvernent algérien 
rassure
Pour ce Ramadan 2023, les 
responsables cherchent à éviter la 
répétition du scénario de 2022 où 
les prix des produits alimentaires 
avaient affiché une tendance 
fortement haussière. Cependant, à 
quelques semaines du ramadan, les 
prix de certains aliments flambent 
déjà. Le Président Tebboune avait 

souligné, lors d’une précédente 
réunion du Conseil des ministres, 
l’importance de rassembler les 
conditions appropriées pour le 
bon déroulement du mois du 
jeûne.
Le gouvernement cherche 
également à mobiliser les 
agriculteurs en les encourageant 
à traiter avec les grossistes 
et les détaillants fiables. La 
finalité espérée est de freiner 
la spéculation et de ramener, 
en conséquence, les prix des 
aliments à la baisse, après la forte 
hausse de ces dernières semaines.
Le ministre de l’Agriculture, 

Abdelhafid Henni, a assuré que la 
production de fruits et de légumes 
est suffisante pour couvrir les 
besoins du marché. Concernant 
les viandes rouges, il affirme que 
plafonner les prix à 1200 DA/kilo 
représente l’objectif principal. 
D’ailleurs, un programme 
d’importation de cette denrée 
est en cours d’exécution. Les 
viandes rouges seront disponibles 
en quantité durant le mois de 
Ramadan prochain.
Préparation du Ramadan : les 
mesures du ministre Kamel Rezig
De son côté, le ministre du 
Commerce, Kamel Rezig, a 
donné des instructions pour 
réguler le marché national des 
produits de consommation et 
sécuriser son approvisionnement. 
Il a également insisté pour une 
prise en charge efficace des 
requêtes des citoyens.
Le ministère a exigé que des 
rapports réguliers soient élaborés 
pour surveiller la disponibilité des 
denrées de première nécessité. 
Son département entend à mettre 
en œuvre une stratégie pour 

lutter contre la spéculation et la 
manipulation des prix.
Celle-ci consiste à annoncer 
les prix à l’entrée des marchés 
de gros des légumes, des fruits 
et de la viande sur un tableau 
électronique. La mesure 
permettra de freiner la cupidité 
des commerçants. En outre, 
une rencontre a eu lieu entre 
des responsables du ministère 
du Commerce et le président 
de l’Union des agriculteurs 
algériens ; son thème fut la 
préparation du mois sacré de 
Ramadan.
Les deux parties ont évoqué 
la question de la surveillance 
des marchés et la lutte contre la 
spéculation. Il s’était aussi agi de 
mobiliser quelque 2 millions de 
commerçants dans cette opération 
afin de déterminer la qualité, les 
prix et le degré de respect de la loi 
dans les pratiques commerciales. 
Le quotidien El Khabar rapporte 
que K. Rezig a présidé une 
réunion de coordination avec 
les directeurs régionaux et de 
wilayas.
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ramadan 2023 : 
Henni assure une réduction des prix des viandes

hausse des prix du poulet en algérie :
L’ONAB réagit en plafonnant

Le mois de Ramadan 
approche à grands pas, 
et les consommateurs 

algériens ne cachent pas leur 
inquiétude face à la flambée des 
prix qui touche la majorité des 
aliments. Parmi les aliments qui 
préoccupent particulièrement les 
citoyens, les viandes blanches et 
les viandes rouges, qui voient leur 
prix s’envoler.
Pour faire face aux inquiétudes 
et préoccupations des 
consommateurs, l’Etat enchaine 
les annonces et les mesures, pour 
tenter de protéger les pouvoir 
d’achat de ces derniers.
En effet, le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni, a annoncé 
hier, le jeudi 16 février à Alger 
une série de mesures destinées 
à réduire les prix des viandes 
blanches et rouges durant le mois 
de Ramadan à venir.
Dans des déclarations à la presse, 
en marge d’une séance plénière 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée 
aux questions orales, Henni a 
souligné que les prix des viandes 

blanches connaitront une baisse 
« très prochainement », après 
la décision du ministère de 
plafonner le prix du poulet à 350 
da/kg dans les points de vente de 
l’Office national de l’Aliment de 
bétail (ONAB).
Henni lance un dernier 
avertissement pour adapter les 
prix de la viande blanche
Dans ce sens, le ministre de 
l’Agriculture a donné « un dernier 
avertissement » aux acteurs 
activant dans cette filière pour 

baisser les prix en les adaptant au 
pouvoir d’achat du consommateur 
tout en préservant une marge 
bénéficiaire leur permettant de 
poursuivre leur activité. « Si 
les prix demeurent élevés, a-t-il 
ajouté, des mesures seront prises 
en coordination avec le ministère 
du Commerce et de promotion 
des exportations et les services de 
sécurité ».
Le  premier responsable du secteur 
de l’Agriculture en Algérie a 
exprimé son étonnement étonné 

face à la hausse « rapide » du 
prix du poulet passé de 320 da/
kg à plus de 400da/kg, estimant 
que cette augmentation « est 
injustifiée et inacceptable, voire 
inhumaine ».
Il est à noter que Mohamed 
Abdelhafid Henni contrôle la 
filière de la volaille de façon 
quasi-complète, avec un taux 
de contrôle allant jusqu’à 90%, 
ajoute le ministre, annonçant le 
lancement de concertations entre 
les différents intervenants pour 

une meilleure organisation de la 
filière.
Le ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafid Henni
Qu’en-est des viandes rouges 
pour ce mois de Ramadan 2023 ?
Quant aux viandes rouges, il 
a précisé que les prix seront 
fixés autour de 1200 dinars 
le kilogramme, et ce, suite à 
la décision d‘importation de 
viandes rouges via l’Algérienne 
des viandes rouges « Alviar », 
une décision prise pour « rassurer 
les consommateurs pendant le 
Ramadan ».
Les viandes seront importées de « 
certains pays d’Amérique latine et 
d’autres pays avec lesquels nous 
avons des relations fraternelles », 
a-t-il dit.
Henni a imputé la hausse des 
prix des viandes rouges et de la 
spéculation aux retombées de 
la pandémie du Coronavirus, 
prévoyant une stabilité des prix 
jusqu’à fin 2023, grâce à la 
décision permettant d’assurer la 
fourniture des matières premières 
des aliments de bétail par 
l’ONAB.

Les prix de tous types 
d’aliments en Algérie 
connaissent des flambées 

qui inquiètent les citoyens 
algériens, en mettant à mal le 
porte-monnaie de ces derniers. 
En effet, ces dernières années 
les prix ne cessent d’augmenter 
que ce soit pour les viandes, les 
fruits et légumes, mais aussi les 
produits alimentaires de base 
(huile, farine, semoule, lait…).
C’est pour faire face à ces 
hausses des prix, les hautes 

autorités du pays adoptent de 
nouvelles mesures visant à 
protéger les consommateurs 
algériens.
C’est dans ce cadre, que l’Office 
national des aliments de bétail 
(ONAB) a annoncé aujourd’hui, 
le mardi 14 février 2023, via un 
communiqué rendu public, du 
plafonnement du prix du poulet 
de chair à 350 dinars algériens 
le kilogramme, au niveau de 
tous les points de vente relevant 
de l’office à travers le territoire 

national.
Dans ce communiqué, l’ONAB 
a précisé que cette décision 
intervient en application des 
instructions du ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement rural et suite 
à la flambée des prix sur le 
marché.
L’Algérie choisit d’importer de 
la viande de Colombie
A l’approche du mois sacré 
du Ramadan, le sujet de 
l’importation de la viande 

rouge refait surface. Et donc les 
autorités sont dans une course 
contre la montre pour trouver 
des solutions à la flambée des 
prix de la viande qui ébranle 
depuis plusieurs mois le marché 
algérien.
Dans ce sens, plusieurs 
options s’offrent aux autorités 
algériennes, entre l’exportation 
de la viande bovine de l’Europe 
et l’adoption du système du 
troc (marchandise contre 
bétail). L’Algérie a finalement 

choisi d’importer de la viande 
colombienne !
Le recours à l’importation 
était prévisible. Étant donné 
que les prix de cet aliment ont 
atteint des niveaux records. 
En effet, le kilogramme de 
viande rouge dépasse les 
1.800 dinars algériens, sur de 
nombreux marchés algériens. 
Effectivement, les prix affichés 
ne sont pas à la portée de tout 
le monde. Spécialement pour les 
citoyens à faibles revenus.
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annaBa / CéléBration 

Plusieurs manifestations au programme de la journée 
nationale du Chahid

annaBa / Cellule d'éCoute de la WilaYa

Boufée d’oxygène pour les investisseurs, après l'étude 
et le suivi hebdomadaire des dossiers d’investissement

La journée nationale du 
Chahid a été célébrée, 
hier, à  la wilaya 

d’Annaba, par l'organisation 
d'une série de manifestations 
dans le cadre de  la 
consécration du souvenir et 
en hommage à ceux et celles 
de nos compatriotes qui se 
sont sacrifiés pour que vive 
l'Algérie libre indépendante 
affranchie du joug de la 
colonisation. Ainsi,  le wali 
Berrimi Djamel Eddine, 
accompagné des autorités 
civile et militaire  et la 
famille révolutionnaire ont 
marqué par leur présence 
l'évènement en déposant une 
gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative du chahid 
qui symbolise le sacrifice 
de nos martyrsàSéraidi.
Par la suite, la délégation 
a procédé àl’inhumation 
des restes des  martyrs 
RachediAhceneet Hachemi 
Ahmed Rachediau carré des 
martyrs de Séraidi. Lors de 
cette même journée, il a été 
procédé au raccordement 
de deux localitésàSeraidi 
en gaz naturel dans une 
ambiance festive. En effet, 
après une longue attente 
qui a duré des années, les 
habitants de la zone en 

question étaient contraints 
à recourir à l'acquisition de 
bonbonnes de gaz butane, ce 
qui les accablaient, surtout 
pendant la saison hivernale, 
où la demande était forte. 
Ce raccordement, permettra 
aux habitants de mettre fin 
à toutes leurs difficultés 
surtout en cette saison de 
vague de froid. La journée 
du chahid signifie le recueil 
collectif du peuple, pour 
tous ces martyrs qui se sont 
sacrifiés au nom de l'idéal 
et écrit avec leur sang une 
page importante de l'histoire 
de notre pays. Le Chahid 
est le symbole de la lutte 
de libération nationale à qui 
revient le mérite d'avoir été 
présent dans les moments 
les plus difficiles. Combien 
de nous, aujourd'hui seraient 
à même de connaître 
l'importance de cette journée, 
pour méditer le temps de 
cette commémoration, en 
reconnaissance du devoir 
accompli par le chahid. 
Ce pays si cher pour ces 
hommes et femmes qui 
ont consentis leurs vies, 
pour son indépendance, 
au prix  des sacrifices, des 
efforts colossaux et des vies 
humaines pour recouvrir une 
liberté chèrement payée.

Les travaux de la cellule 
d'écoute  chargée 
d'étudier et de suivre 

hebdomadairement les dossiers 
d’investissement ont donné un 
nouveau souffle aux investisseurs 
qui étaient en attente du traitement 
de leurs dossiers. Rappelons 
que la cellule d'écoute  chargée 
d'étudier et de suivre les dossiers 
d’investissement se réunit 
régulièrement chaque semaine, au 
siège de la wilaya d'Annaba sous 
la présidence du wali, Djamel 
Eddine Berrimi. Lors de cette 
séance de travail, plusieurs projets 
ont été passés sous la loupe du 
wali, où quelques dossiers en 
veilleuse ont pu obtenir l’accord 
du wali,  après avoir constaté que 
toutes les conditions légales  et 
obligations étaient réunies.En effet 
,Dans le cadre du renforcement 
et de la relance du système 
économique et de la création du 
plus grand nombre d'emplois 
possible, et conformément aux 

recommandations du Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune,  pour accompagner 
les investisseurs et lever les 
restrictions et obstacles auxquels 
sont confrontés les teneurs de 
projets.La cellule  d’écoute a 
traité les demandes d’investisseurs 
portant sur la possibilité que les 
responsables de wilaya  intercèdent 
auprès des banques locales afin de 
rééchelonner leurs dettes, et avoir 
la possibilité d’une  obtention d'un 
document de conformité, demande 
de licences de maintenance et 
de préparation d'exploitation, et 
enfin d'extension d'activités. Il a 
été annoncé que les différentes 
demandes seront étudiées selon 
les dispositions légales en vigueur. 
L'Algérie qui a lancé un vaste 
chantier de la relance économique 
et industrielle, a promis de lever 
toutes les entraves qui bloquent les 
investisseurs. Le wali à son tour  
s'est également engagé à débloquer 
les investissements privés en 
suspens, liés à des lourdeurs 
bureaucratiques.

SihemFerdjallah

SihemFerdjallah
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Sara Boueche

annaBa/ Journée Mondiale 

de lutte Contre CanCer 

Campagne de don de sang 
à l’université sciences humaines 

d’El Bouni

annaBa/ FaitS diVerS

Un sexagénaire heurté 
par un véhicule à Sidi Brahim

annaBa / JuStiCe - aGo

Les huissiers 
des 19 cours en conclave Bilans 

approuvés et des recommandations

annaBa / eroSion du PouVoir d’aChat

Fluctuation des prix des produits 
alimentaires :

 Le mois de ramadhan s’annonce 
pénible pour les bas revenus

Faire don de son sang, c’est assurément 
sauver une vie humaine... C’est 
connu dans le domaine médical, 

parfois ce seul geste ramène à la vie 
un anémique, un accidenté de la route, 
un malade fraîchement opéré...etc... Il 
suffit juste de le vouloir...A l’occasion 
de la journée mondiale de lutte contre le 
cancer coïncidant avec le 15 février de 
chaque année l’université des science 
humaine et sociale du pole universitaire 
d’El Bouni  a organisé une campagne de 
don de sang, la fin de la semaine dernière 
et ce en collaboration avec la direction de 
la santé et de la population de la wilaya 
ainsi que le centre de transfusion sanguine 
de la wilaya . Tous les moyens matériels 

ont été mobilisés, puisque des camions de 
collecte de sang ont été  installés, au niveau 
de l’université. En effet, à l’occasion 
dans le cadre de la célébration de cette 
journée,cette vaste campagne, permettra 
ainsi aux centres de transfusion sanguine 
de faire face au déficit de cette matière 
vitale, et d’inciter les étudiants à se diriger 
vers le camion mobile stationné dans 
l’enceinte de l’institution. Une manière 
d’attirer l’attention et de les inviter à 
contribuer à la collecte de sang. Tout en 
soulignant l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire de milliers 
de vies humaines. Soyons  nombreux pour 
faire le plus précieux des dons, celui de 
notre sang, celui de la VIE

Un véhicule touristique  a heurté  un 
homme âgé de 60 ans, avant-hier, 
vers les coups de 06h45mn qui 

tentait de traverser en courant au niveau 

de la route de Sidi Brahim. Le choc a été 

brutal. Fort heureusement,  l’intervention 

rapide des agents de protection civile a 

pu sauver l’homme qui a été grièvement 

blessé au niveau du bassin et des jambes  et 
qui fut transféréen urgence au CHU ‘’Ibn 

Rochd’’.

Une enquête a été ouverte par les éléments 

de sûreté judiciaire afin de connaitre les 
raisons exactes de cet incident. 

Annaba a abrité, jeudi passé 
l’assemblée générale ordinaire 
(AGO) des huissiers de la région 

“Est et du Sud, réunissant pas moins de 
1170 participants représentants les 19 
cours de justice des wilayas de l’Est et du 
Sud, et ce en présence du président de la  
chambre nationale des huissiers de justice 
région “EST”, BelaouarRedaAbderaouf.
Une session avec un programme chargé 
consacré aux activités du bilan moral 
et financier des dernières années, a-t-on 
appris auprès du secrétaire général de la 
chambre nationale des huissiers de justice 
(Alger), Maitre Cour Anis, précisant que 
ce conclave s’inscrit dans le cadre des 
démarches de la chambre nationale et ses 
activités à l’échelle régionale et nationale, 
toutes les wilayas de “l’Est et une partie 
de la région du Sud étaient représentées 
à ce conclave. Plusieurs chapitres ont été 
retenus à l’ordre du jour. Ils concernent les 
activités de ce corps de justice, les affaires, 

le bilan financier ainsi que d’autres points 
relatifs à ce domaine passés au peigne 
fin. Les débats qui s’en suivirent furent 
fructueux avec la situation de certaines 
cours.La clôture des travaux de cette 
journée a été marquée par un large débat 
autour des questions diverses ponctuées 
par une batterie de recommandations sur le 
travail et l’accomplissement de cette noble 
mission dans toutes ses étendues.

A l’approche du mois sacré 
de Ramadhan les prix des 
produits alimentaires de large 

consommationcontinuent à se maintenir à 
des seuils élevés. Ces derniers jours, l’on 
constate que les prix des fruits, légumes, 
poissons, viandes blanches et rouges 
connaissent une hausse, selon un rapport 
de l’organisation algérienne de protection 
et d’orientation du consommateur et son 
environnement (APOCE). Les citoyens 
expriment d’emblée leur angoisse de 
revivre le scénario de la flambée des 
prix qui se renouvelle à mois sacré de 
ramadhan.
Les citoyens craignent le pire durant le 
mois de ramadhan,en effet, la situation 
n’augure rien de bon, les prix des 
produits alimentaires ont pris l’ascenseur, 
et à chaque fois l’on découvre une 
augmentation des prix d’un produit 
alimentaire, tantot ce sont les légumes 
secs, tantot les pâtes, ensuite le lait en 

poudre , la viande , le café, le sucre, les  
œufs, l’huile , les légumes , et même les 
rasoirs et couches pour bébé.
Entre pénurie et flambée des prix le citoyen 
ne sait plus où donner de la tête. Les prix 
des produits alimentaires ont, en moyenne, 
augmenté de 10% à 30%.
Cette flambé inexplicable pour certains 
continue d’épuiser le porte-monnaie du 
citoyen algérien. La liste des prix des 
légumes et des fruits publiée ce lundi, 
par l’APOCE, démontre une hausse des 
prix qui a touché la majorité des produits 
de large consommation. Ainsi, l’oignon 
est proposé à partir de 100 DA/kg, les 
courgettes, les tomates et le poivron doux, 
y compris le piquant, sont cédés à 150 DA/
kilo.Les légumes saisonniers sont aussi 
concernés par cette hausse, malgré leur 
disponibilité. Les carottes sont vendues 
à pas moins de 60 DA/kg, les betteraves 
et les artichauts sont à 100 DA/kilo. La 
pomme de terre, les fenouils et le chou-
fleurrestent actuellement les moins chers 
sur le marché avec 50 DA le kilo. 

Imen.B

Imen.B

TayebZgaoula
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La date du 18 février, 
une date historique 
et inoubliable, fût 

instituée comme journée 
nationale du Chahid. Elle vise 
aujourd’hui à rendre un vibrant 
hommage aux chouhada, 
hommes et femmes qui  ont 
mis leur idéal de liberté au-
dessus de tout et sacrifié 
leurs vies en  contrepartie de 
l’indépendance de leur pays. 
Elle est commémorée chaque 

année à la mémoire de 
nos valeureux résistants et 
martyrs, en reconnaissance 
aux énormes sacrifices qu’ils 
ont consentis pour la libération 
de l’Algérie. 
La commémoration de la 
Journée nationale du chahid 
symbolise la  fidélité des 
milliers d’Algériens qui 
ont sacrifié leur vie pour 
que vive  l’Algérie libre et 
indépendante. Elle est aussi 
une des dates historiques  

les plus significatives du 
passé révolutionnaire de 
notre peuple. Cette journée 
représente une occasion pour 
se remémorer l’époque de la 
colonisation que le peuple 
algérien a vécue dans la misère 
et la souffrance ; l’histoire 
étant le recueil des nations.
Le déclenchement de la 
révolution bénie du 1 er 
novembre 1954, lorsque le 
peuple s’est rallié à l’Armée 
de Libération Nationale a 

constitué une nouvelle étape 
sur le long chemin de sacrifices 
pour que l’Algérie vive 

libre. Grâce à ces sacrifices, 
l’Algérie a recouvert son 
indépendance le 5 juillet 1962.

annaBa / CéléBration 

L’Algérie a célébré la Journée nationale du Chahid
Sara.Y

Dans le cadre de la 
campagne nationale 
de nettoyage le 

secteur urbain 5 a lancé une 
campagne de nettoiement au 
niveau de la plage de Rizzi 
Amor à l’initiative des services 
communaux de l’APC. Inscrite 
dans le cadre des actions visant 
à réinstaurer l’hygiène du 
milieu et l’assainissement des 

quartiers. Par le biais de cette 
opération, pour laquelle des 
moyens humains et matériels 
ont été mobilisés, les élus et les 
services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens. 
Il a été procédé au ramassage  
d’ordures ménagères  et des 
déchets qui jonchent toute la 
plage. Dans ce registre, on 
saura que cette campagne de 

grande envergure s’est soldée 
par la collecte d’une dizaine de  
tonnes de détritus et d’ordures. 
Cependant, il faut espérer que 
cette action, qui a été accueillie 
favorablement par les habitants 
et les visiteurs des lieux, soit 
suivie à travers des campagnes 
de sensibilisation accrue et un 
contrôle permanent des lieux 
afin d’éviter un retour à la case 
départ. 

annaBa / SeCteur urBain5 

Opération de nettoiement à la plage Rizzi Amor

Depuis le violent 
séisme qui a endeuillé 
la Turquie et la Syrie 

le 6 février, la fragilité des 
immeubles nous amène à nous 
poser un tas de questions. Les 
violentes secousses ont dévasté 
les bâtiments de part et d’autre 
de la frontière, rappelant 
l’importance du respect des 
normes de construction, à 
l’instar du modèle japonais.
En effet, Les secousses 
telluriques comptent parmi 
les catastrophes naturelles les 
plus fréquentes sur terre. Ils 
représentent un grave danger 
parce qu’ils sont généralement 
imprévisibles. Bien qu’un 
tremblement de terre ne 

dure souvent que quelques 
secondes, ses conséquences 
sont considérables. Les 
vibrations, dévastatrices, 
tuent souvent des milliers de 
personnes.
Un séisme ou tremblement 
de terre est une secousse du 
sol résultant de la libération 
brusque d’énergie accumulée 
par les contraintes exercées 
sur les roches. Cette libération 
d’énergie se fait par rupture le 
long d’une faille, généralement 
préexistante. Également 
habitué des tremblements de 
terre, le Japon est à l’avant-
garde de la technologie 
parasismique. La plupart de 
ses constructions résistent 
aux fortes secousses, malgré 

sa situation géographique 
défavorable : l’archipel nippon 
se trouve dans une zone de 
subduction de quatre plaques 
tectoniques et connaît plus de 
tremblements de terre que tout 

autre endroit sur terre.
Les tremblements de terre 
peuvent survenir en tout 
temps, sans crier gare. Selon 
les avis des spécialistes,  la 
meilleure façon de se protéger 
et de protéger votre famille en 
cas de tremblement de terre 
consiste à prendre les mesures 
suivantes :
• Baissez-vous, 
couvrez-vous et agrippez-
vous. 
• Si vous êtes à bord 
d’un véhicule, rangez-vous 
sur le côté de la route dans un 
endroit dégagé jusqu’à ce que 
les secousses cessent.
• Attendez-vous à 
d’autres répliques et restez à 
l’affût des dangers secondaires 

comme les inondations, les 
tsunamis et les glissements de 
terrain.
• Se couvrir la tête et 
le torse afin de vous protéger 
de tout objet qui pourrait vous 
tomber dessus; 
• Restez loin des 
fenêtres et des objets lourds. 
• Si vous êtes à l’école, 
cachez-vous sous un pupitre 
ou une table et agrippez-
vous bien. Tournez le dos aux 
fenêtres. 
• Si vous êtes en 
fauteuil roulant, bloquez les 
roues et protégez-vous la tête 
et le cou. 
• Utilisez les escaliers 
et issues de sortie pour quitter 
le bâtiment.

annaBa / MeSureS PréVentiVeS 
Quelle sont les mesures de secours à adopter en cas de séisme?

Imen.B

Sara.Y

L es éléments de 
la brigade de la 
gendarmerie relevant 

du groupement territorial 
de la commune de Berrahal 
ont saisi près de 7000 
cartouches de cigarettes de 

marque ‘Busness Royal’ 
a-t-on appris, de source 
proche  de ce corps de 
sécurité. Lors d’un point 
de contrôle routier, les 
éléments de la Gendarmerie 
nationale ont intercepté 
un bus de transport urbain 

servant la ligne Annaba – 
El Ouadi sur la RN44  entre 
la commune de Berrahal 
et la wilaya de Skikda 
transportant 14 cartons de 
cigarettes, chaque carton 
contenait  50 cartouches et 
chaque cartouche 10 paquets 

de cigarettes  devant être 
acheminées hors wilaya 
et commercialisées sans 
facturation. Deux personnes 
ont été arrêtées et mises 
sous contrôle judiciaire, en 
attendant l’instruction de 
cette affaire.

annaBa / GendarMerie nationale 

Importante saisie de prés de 7000 cartouches 
de cigarettes à Berrahal
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Réforme des retraites 
La fin chaotique et sans vote de l’examen à l’Assemblée

Un an de guerre en Ukraine 
L’onde de choc pour les armées alliées

Séismes en Turquie 
Deux personnes, dont un enfant, retrouvées vivantes 

treize jours après le drame

Les débats ont pris fin 
vendredi soir à minuit, 
sans que les députés 

aient pu voter le texte, ni même 
examiner l’article 7 sur le report 
de l’âge légal à 64 ans.
Que restera-t-il de ces dix jours 
où la réforme des retraites a fait 
vaciller le Palais-Bourbon ? Les 
débats à l’Assemblée nationale se 
sont achevés, dans la confusion la 
plus totale, vendredi 17 février à 
minuit, sans vote sur le projet de 
loi de financement rectificative 
de la Sécurité sociale ni même 
sur l’article 7, qui prévoit le 
report de l’âge légal de départ à 
la retraite de 62 à 64 ans.
Sous les huées de la Nouvelle 
Union populaire écologique 
et sociale (Nupes), le ministre 
du travail, Olivier Dussopt, a 
mis un terme aux discussions, 
conformément à l’article 47, 
alinéa 1 de la Constitution qui 
permet au gouvernement de 
limiter les débats à vingt jours 
à l’Assemblée nationale en 

première lecture. Le choix de 
cette méthode imposera aux 
sénateurs d’examiner à leur tour 
ce texte en quinze jours, dès le 28 
février. Une commission mixte 
paritaire sera ensuite convoquée 
à la mi-mars pour trouver un 
accord bicaméral, alors que 
la date limite d’examen au 
Parlement est fixée au 26 mars.
Jusqu’à la dernière minute, 
vendredi soir, les passes 

d’armes, souvent violentes, se 
sont cristallisées entre les élus 
de gauche et M. Dussopt. Au 
cours de ces deux dernières 
semaines, deux élus La France 
insoumise (LFI) – Thomas Portes 
(Seine-Saint-Denis) et Aurélien 
Saintoul (Hauts-de-Seine) – 
ont été sanctionnés pour leur 
comportement contre le ministre 
du travail. Le premier a été exclu 
pour quinze jours de séance après 

un tweet offensant ; le second a 
reçu un rappel à l’ordre après 
avoir traité M. Dussopt d’« 
imposteur »et d’« assassin ».
 « Vous m’avez insulté pendant 
quinze jours. Mais personne n’a 
craqué et nous sommes là devant 
vous pour la réforme ! », s’est 
égosillé le ministre du travail en 
s’en prenant aux élus « insoumis 
» qui quittaient l’Hémicycle. 
Avant de blâmer, rouge de colère, 
« les 20 500 amendements 
déposés par la Nupes [qui] 
auront empêché notre Assemblée 
d’achever l’examen du texte ». 
Après soixante-treize heures 
de débat, les députés n’auront 
adopté que l’article liminaire et 
l’article premier, qui prévoit la fin 
des principaux régimes spéciaux 
(RATP, entreprises électriques et 
gazières…).
« Vous ne croyez pas à la 
démocratie »
Sur les coups de minuit, la voix 
du ministre du travail peinait 
à couvrir le chant des élus 

LFI décidés à manifester leur 
mécontentement sur l’arrêt des 
débats. « On est là, on est là… Et 
si Macron ne veut pas, nous, on 
est là » ont-ils entonné, reprenant 
un chant entendu d’habitude 
dans les manifestations de rue. 
Pendant qu’ils descendaient les 
marches de l’Hémicycle, les élus 
de la coalition présidentielle, des 
Républicains (LR), du groupe 
Libertés, indépendants, outre-
mer et territoires (LIOT) et du 
Rassemblement national (RN) 
se sont levés pour chanter La 
Marseillaise et couvrir à leur 
tour le refrain contestataire des « 
insoumis ». « Fondamentalement, 
vous ne croyez pas à la 
démocratie. Vous la minez en 
la transformant en cirque », a 
attaqué la première ministre, 
Elisabeth Borne, visant les 
mélenchonistes durant l’examen 
de la motion de censure du RN, 
largement rejetée dans la nuit de 
vendredi à samedi.

Mêlant des armements 
jugés désuets à 
d’autres relevant de 

technologies les plus modernes, 
la guerre d’invasion russe lancée 
contre son voisin contraint les 
états-majors occidentaux à réviser 
leur grammaire stratégique et 
militaire.
Un an après l’invasion russe du 24 
février 2022, la guerre en Ukraine a 
mis à mal les certitudes des armées 
occidentales. Engagées dans des 
combats expéditionnaires depuis 
la première guerre du Golfe, en 
1991, ces dernières avaient perdu 
l’habitude du conflit interétatique 
de haute intensité. Les images 
des tranchées creusées dans l’Est 
et le Sud ukrainiens ont ravivé 

le souvenir de 1914-1918. Celles 
d’une colonne de chars fonçant 
sur Kiev, dès le déclenchement 
des hostilités, puis cellesdes 
grandes villes défigurées par les 
bombardements ont évoqué 1939-
1945.
A l’inverse, l’entrée en action de 
nouvelles technologies – telles que 
les drones, ou les constellations 
de satellites Starlink permettant 
aux troupes ukrainiennes de rester 
connectées entre elles – a pu 
donner le sentiment d’être projeté 
dans le futur. Confrontés à une 
guerre sur le continent européen 
qu’ils n’avaient pas anticipée, 
les chefs d’état-major révisent 
leur grammaire stratégique et 
s’interrogent sur leurs doctrines.

Le premier tournant majeur, aux 
implications encore difficiles à 
mesurer sur le long terme, est le 
réveil de l’OTAN et le retour en 
force des Etats-Unis au sein de la 
défense européenne. Après avoir 
vu sa crédibilité mise en doute par 
ses membres qui rechignaient à 
mettre la main au portefeuille et 
par une administration Trump qui 
menaçait de se retirer, l’Alliance 
atlantique assiste à sa propre 
résurrection.
Déclarée en état de « mort 
cérébrale » par le président 
français, en novembre 2019, 
l’organisation devrait bientôt 
intégrer la Finlande et, si le veto 
turc est levé, la Suède – deux 
nations qui mettent ainsi un 

terme à leur tradition séculaire de 
neutralité. « Après trente ans de 
gestion de crises hors de l’Europe, 
notamment en Libye et en 
Afghanistan, la guerre en Ukraine 
a acté le retour de l’OTAN à ses 
fonctions essentielles : établir la 
défense collective, territoriale, de 
l’Europe », estime ainsi Camille 
Grand, ancien secrétaire général 
adjoint de l’organisation et 
désormais expert pour le centre 
de recherche European Council 
on Foreign Relations.
A la suite de l’annexion de la 
Crimée par la Russie, en 2014, 
les pays de l’Alliance avaient 
commencé à déployer des troupes 
sur le flanc oriental de leur 
territoire, dans les pays baltes 

et en Pologne. L’invasion de 
l’Ukraine a accéléré et étendu ce 
mouvement. L’OTAN a musclé 
ses positions dans ces pays, 
mais aussi envoyé des forces en 
Bulgarie, Hongrie, Roumanie et 
Slovaquie. « La guerre en Ukraine 
montre le retour en force de 
l’alliance militaire comme moyen 
stratégique », explique Thibault 
Fouillet, spécialiste des questions 
militaires à la Fondation pour 
la recherche stratégique (FRS). 
Face à la menace russe à leurs 
portes, les Européens paraissent 
aujourd’hui convaincus que seule 
une action commune sera de 
taille à repousser les ambitions 
expansionnistes de Vladimir 
Poutine.

Une troisième personne, 
retrouvée en même 
temps, est morte dans 

les minutes qui ont suivi son 
sauvetage, selon la chaîne turque 
NTV. Le dernier bilan officiel du 
séisme en Turquie et en Syrie est 
de 39 672 morts.
Trois personnes ont été retrouvées 
vivantes samedi 18 février sous 
les décombres d’un immeuble 
effondré à Hatay (Sud), treize 
jours après le séisme qui a frappé 
la Turquie et la Syrie, le 6 février, 
causant la mort de plus de 40 000 
personnes.

Un de ces trois survivants est 
toutefois mort dans les minutes 
suivant son sauvetage, a précisé 
la chaîne privée turque NTV. 
Les deux autres personnes, dont 
un enfant, ont été transférées 
à l’hôpital. L’âge et l’identité 
des rescapés sont pour l’instant 
inconnus.
Les survivants ont été extraits des 
débris par des équipes de secours 
turques et kirghizes, selon les 
médias turcs. Un autre rescapé, 
un homme âgé de 45 ans, avait 
été retrouvé vendredi soir dans 
la province du Hatay, à proximité 

de la frontière syrienne, qui abrite 
notamment la ville d’Antakya, 
complètement ravagée.
Le dernier bilan officiel du 
séisme de magnitude 7,8 qui a 
frappé la Turquie et la Syrie est 
de 39 672 morts. Les chances 
de survie semblent désormais 
plus faibles autour de l’épicentre 
du séisme plus au nord, dans 
les régions montagneuses, 
comme Kahramanmaras, et 
même enneigées d’Elbistan et 
Adiyaman, où le thermomètre est 
descendu la nuit jusqu’à − 15 °C.
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Le tremblement de terre dévoile le coût humanitaire de 
l’isolement du régime d’Assad

PaKiStan:

Au moins quatre morts dans l’attaque d’un complexe 
de la police à Karachi

tuniSie : 

Berlin «très inquiet» des récentes arrestations d’opposants

LEEDS, Royaume-Uni: 
Trois jours après les 
deux tremblements de 

terre massifs qui ont frappé 
le nord-ouest de la Syrie 
et le sud-est de la Turquie 
aux premières heures du 6 
février, le Trésor américain 
a annoncé une exemption 
de sanctions de 180 jours 
pour «toutes les transactions 
liées aux efforts d’aide aux 
victimes du tremblement de 
terre» envoyées à la Syrie 
par des donateurs étrangers.
Cette décision relance le 
débat sur la levée par les 
États-Unis des sanctions 
imposées au régime du 
président Bachar el-Assad 
en réponse aux allégations 
selon lesquelles il aurait 
commis d’horribles crimes 
de guerre, afin de permettre 

au pays de commencer à 
se remettre de plus d’une 
décennie de destruction et de 
déplacements.
Le conseiller économique 

syrien Houmam al-Jazaeri a 
décrit la décision du Trésor 
comme un «signal audacieux 
adressé à la communauté 
internationale — pays 

et organisations — pour 
qu’elle apporte une aide et 
une assistance tangibles» à 
la suite des tremblements de 
terre.
«Cela est évident dans 
le nombre croissant de 
pays qui se manifestent, 
qui ont probablement eu 
des difficultés à le faire 
autrement», a révélé Al-
Jazaeri à Arab News.
Les sanctions américaines 
ont été imposées à la Syrie 
pour la première fois en 
1979, lorsque Washington 
l’a désignée comme un «État 
soutenant le terrorisme».
Les restrictions ont été 
renforcées pendant la guerre 
d’Irak en 2004 et plusieurs 
autres fois depuis le début de 
la guerre civile en Syrie en 
2011. La loi César, introduite 

en 2019 pour pénaliser 
les soutiens financiers 
et politiques d’Assad à 
l’étranger, a entraîné les 
contraintes les plus sévères.
Après 12 ans de guerre 
civile, plus de 15 millions 
de personnes en Syrie 
avaient déjà besoin d’une 
aide humanitaire avant que 
les tremblements de terre ne 
surviennent.
Au 17 février, la mort d’au 
moins 5 800 personnes a 
été confirmée en Syrie à la 
suite de la catastrophe et 
des dizaines de milliers ont 
été blessées. L’ONU estime 
qu’environ 5,3 millions de 
Syriens se sont retrouvés 
sans abri.

Au moins quatre 
personnes ont été 
tuées dans une attaque 

menée vendredi soir par 
un commando suicide des 
talibans pakistanais contre un 
important complexe de police 
à Karachi, la plus grande ville 
du Pakistan et sa capitale 
économique et financière.
Trois hommes armés et munis 
de vestes explosives ont 
attaqué vers 19h30 locales 
(14h30 GMT) un complexe 
constitué de plusieurs 
bâtiments officiels de la police 
et de résidences hébergeant 

des centaines de policiers et 
leurs familles.
Pendant plus de trois heures, 
de violents échanges de 
coups de feu et explosions 
de grenades ont été entendus, 
avant que les forces de sécurité 
ne parviennent à reprendre 
le contrôle de l’immeuble, 
l’attaque se soldant par la 
mort des assaillants.
“Quatre personnes ont été 
tuées dans l’attaque, ce qui 
inclut deux policiers, un ranger 
(paramilitaire) et un agent 
d’entretien”, a déclaré à l’AFP 
Murtaza Wahab Siddiqui, le 

porte-parole du gouvernement 
de la province du Sindh, dont 
Karachi est la capitale.
“L’opération s’est conclue par 
la mort des trois terroristes”, 
a-t-il ajouté. “Les constatations 
préliminaires suggèrent 
que trois terroristes étaient 
impliqués dans l’attaque”.
Celle-ci est survenue quelques 
semaines après un attentat 
suicide le 30 janvier contre 
une mosquée située dans le 
quartier général de la police 
de Peshawar (nord-ouest), 
dans lequel 83 policiers et une 
civile avaient trouvé la mort.

Les talibans pakistanais du 
Tehreek-e-Taliban Pakistan 
(TTP) ont revendiqué l’assaut. 
“Des moujahidine ont attaqué 
le bureau de la police de 
Karachi”, a déclaré sans plus 
de détails un porte-parole 
du TTP, dans un message 
WhatsApp transmis à l’AFP.
Détérioration de la sécurité 
L’attaque a débuté lorsque 
les assaillants ont tiré “une 
roquette sur le portail” 
d’entrée du complexe, a 
déclaré à la chaîne Samaa TV 
le ministre de l’Intérieur Rana 
Sanaullah.

Elle s’est terminée vers 22h30 
locales (15H30 GMT), un 
correspondant de l’AFP ayant 
alors entendu deux fortes 
explosions suivies de plusieurs 
salves de coups de feu.
Ce journaliste avait auparavant 
vu des dizaines d’ambulances 
et de véhicules de police se 
ruer sur le site de l’attaque.
Karachi, dans le sud, est une 
mégapole de 20 millions 
d’habitants et le principal 
point d’accès commercial du 
pays avec son port donnant sur 
la mer d’Arabie.

BERLIN: Le 
gouvernement allemand 
s’est dit vendredi “très 

inquiet” de la récente vague 
d’arrestations d’opposants en 
Tunisie, appelant les autorités à 
respecter “l’indépendance de la 
justice” et “les règles de l’Etat 
de droit” dans le pays.
Berlin “est très inquiet de 
l’arrestation, ces derniers jours, 
de nombreux représentants 
de l’opposition, d’activistes 
et de journalistes en Tunisie”, 
a déclaré Wolfgang Büchner, 
porte-parole du gouvernement, 
lors d’un point presse régulier.
“Les principes démocratiques 
de liberté d’expression et 
de la diversité politique, 
ainsi que de l’État de droit 

doivent s’appliquer dans un 
pays démocratique comme la 
Tunisie”, a-t-il ajouté.
Berlin “partage l’appel lancé 
par le Haut-Commissaire des 
Nations unies pour le respect 
des règles de l’Etat de droit et 
de l’indépendance de la justice” 
en Tunisie.
Depuis samedi, dix 
personnalités, pour la plupart 
des opposants appartenant au 
parti d’inspiration islamiste 
Ennahdha et ses alliés, mais 
aussi le directeur d’une grande 
radio privée et un très influent 
homme d’affaires, ont été 
arrêtés dans le pays.
Le Front de salut national 
(FSN), principale coalition 
de l’opposition en Tunisie, 

a déploré mercredi le 
“pourrissement” de la situation 
politique, après la décision 
du président Kais Saied de 
s’arroger les pleins pouvoirs en 
juillet 2021.
Plusieurs dizaines de 
journalistes et militants pour les 
droits humains ont également 
manifesté jeudi à Tunis, pour 
dénoncer contre ces arrestations.
“La Tunisie se trouve dans une 
situation économique et sociale 
difficile et nous ne voulons 
pas abandonner la population 
tunisienne”, a promis M. 
Büchner.
Cette condamnation de Berlin 
survient deux jours après une 
prise de position similaire 
des Etats-Unis, qui se sont 

eux aussi dits “profondément 
préoccupés” par l’évolution de 
la situation politique en Tunisie.
Le président Saied a récemment 
répondu aux critiques de pays 

occidentaux et d’organisations 
internationales que “la Tunisie 
est un Etat indépendant et 
souverain et n’est pas une 
colonie”.
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Alors que des estimations 
parlent du 16 mars 
prochain date du congrès 

de la FIFA prévu à Kigali au 
Rwanda, l’annonce du pays 
organisateur de la CAN 2025 
devrait intervenir un peu plus 
tard.
En effet, en marge du congrès de la 
FIFA du mois prochain à Kigali au 
Rwanda qui permettra à Infantino 
d’être réélu pour un 2e mandat 
à la tête de l’instance mondiale, 
plusieurs autres confédérations 
présentes en profiteront pour 
tenir des réunions de travail, 
parmi elles la Confédération 
africaine de football. La réunion 
du Comex tenue à Alger en marge 
du CHAN n’a pas été riche en 
matière de décisions, quelques 

quart- d’heures de discussions, 
11 points traités d’une manière 
superficielle, et le tour était joué. 
Motsepe a préféré reporter le 
traitement des gros dossiers à 
plus tard, il faut dire que parmi 
ces derniers il y a des dossiers 
ultra-sensibles, comme celui de 
la CAN 2025, un sujet classé 
tabou du côté de la CAF durant 
le CHAN, puisque personne ne 
s’est permis d’en siffler un mot, 
les réponses aux questions étaient 
calculées, on a vite compris que 
ce n’est pas à Alger qu’on allait 
en savoir plus. Après sa longue 
conférence à Alger, Motsepe est 
allé se reposer, il prépare avec 
ses proches collaborateurs ses 
prochains programmes, dont celui 
de ce congrès attendu de la FIFA, 

où la CAF va pouvoir relancer 
les débats et fixer un nouvel 
emploi du temps, mais malgré 
cela on croit savoir que ce n’est 
pas lors de ce rendez-vous que la 
décision tant attendue concernant 
l’annonce du pays organisateur de 
la CAN 2025 va être annoncée, et 
ce pour plusieurs raisons. Comme 
on le sait, le programme initial 
de visites d’inspection des pays 
candidats a été annulé, il était 
prévu entre le 5 et le 25 janvier, 
et le nouveau programme n’a pas 
encore été annoncé, cela rend 
déjà impossible une annonce en 
marge du congrès de la FIFA, et 
ce n’est pas tout.
L’Algérie organisera une CAN 
U17 à partir du 29 avril prochain, 
un tel rendez-vous, à lui seul, 

indique qu’aucune annonce ne 
peut être faite pour le dossier 
de la CAN avant la tenue de 
cet énième examen, pas parce 
qu’il sera décisif dans la course 
à l’organisation, mais parce que 
la CAF voudra faire passer sa 
compétition dans le calme sans 
subir des interférences, ça sera 
d’ailleurs le cas pour la CAN 
U23 prévue en juin au Maroc, 
ces deux compétitions devraient 
donc se tenir d’abord avant le 
déroulement du congrès de la 

CAF au Bénin, ce dernier, nous 
dit-on, est programmé pour la fin 
juin ou début juillet prochains, le 
timing parfait pour annoncer un 
choix qui sera décidé par les 23 
membres du Comité exécutif. Si 
cela se confirme, ça voudra dire 
qu’il reste encore 4 longs mois 
de bataille dans les coulisses, 
où tout peut changer, la moindre 
erreur chez un concurrent peut 
être exploitée par les autres, au 
même moment le lobbying doit 
être permanent, reste à savoir 
si le déroulement du congrès 
en question dans l’un des pays 
concernés par cette course (à 
savoir le Bénin en dossier commun 
avec le Nigeria) ne risque pas de 
déjouer les pronostics.

Comme on le sait, la CAF 
procédera très bientôt 
au renouvellement de 

la composante de son comité 
exécutif. La région Afrique 
du Nord représentée par deux 
membres est concernée par ces 
élections prévues.
Selon nos sources, en juin ou juillet 
prochains en marge du congrès 
ordinaire de la CAF prévu à 
Cotonou au Bénin. Actuellement, 
les deux postes de représentants 
de l’UNAF au sein du Comex de 
la CAF sont détenus par le Libyen 
Shelmani, président en exercice 
de l’UNAF, et le Tunisien Wadie 
Jarii. Le premier a accompli les 
4 années de son mandat, donc il 
le remettra en jeu ; de son côté, 
le controversé président de la 
Fédération tunisienne de football 
a consommé la moitié de son 

mandat. Il ne sera pas concerné 
par l’élection. Côté algérien, 
on s’intéresse forcément à ces 
prochaines élections, d’autant 
plus qu’elles peuvent permettre 
un retour tant espéré de l’Algérie 
dans le sensible organe de la CAF, 
mais jusqu’à maintenant rien n’a 
encore été décidé dans ce sens, 
aucun candidat n’est plébiscité à 
l’échelle locale pour oser ce défi 
quelque peu compliqué.

L’heure des bilans
Ce n’est un secret pour personne 
que l’Algérie du football a 
beaucoup perdu de sa notoriété à 

l’échelle africaine depuis l’amère 
defaite de Raouraoua en 2017, 
c’était le dernier responsable 
algérien à figurer au sein du 
bureau exécutif de la CAF, les 
tentatives suivantes de réintégrer 
quelqu’un ont buté soit sur 
l’incompétence des responsables, 
à l’image de l’affaire du dossier 
Ould Zemirli arrivé en retard au 
bureau de la CAF au Caire, soit sur 
des complots, comme celui qui a 
été mené par le Marocain Lekjaâ 
dans les coulisses de l’élection 
tenue au Caire en marge de la 
CAN 2019, où Amar Bahloul était 
à quelques voix près de décrocher 
un poste, et depuis l’Algérie a 
dû prendre son mal en patience, 
4 ans de souffrance, et cela n’a 
semble-t-il pas encore boosté 
l’envie algérienne de reconquérir 
la CAF, sinon comment expliquer 

les hésitations actuelles et la 
longue période de réflexion au 
sein de la FAF pour dégager 
un candidat capable de foncer, 
détrôner Shelmani et arracher 
ce poste parmi les 23 du Comex 
de la Confédération. Selon des 
sources fédérales, la fédération 
est actuellement en phase de 
réflexion, les regards sont 
braqués sur le président Zefizef, 
car l’idéal serait de se présenter 
avec son président de fédération 
et éviter le scénario de 2019, où 
certains avaient reproché à Zetchi 
d’avoir fui ses responsabilités, 
ce qui a amené Bahloul à foncer 
et réaliser un excellent résultat 
passant de très près de l’exploit. 
Malgré cela, Zefizef, nous dit-on, 
est encore en période de réflexion, 
à vrai dire il s’agit d’une période 
de recensement car, durant le 

CHAN algérien, il a tenté de 
faire sa campagne, de gagner des 
voix virtuelles, malgré l’absence 
de plusieurs acteurs, et après ce 
long marathon, c’est le moment 
de faire les bilans, et c’est sur la 
base des résultats de ce bilan que 
la décision sera prise, le but sera 
de présenter le meilleur élément 
possible, capable de poursuivre la 
bataille, que ce soit Zefizef ou un 
autre, l’objectif sera de décrocher 
le siège tant convoité et éviter 
une 3e défaite de suite, l’enjeu 
paraît de taille, on attendra avec 
intérêt la décision de l’instance 
fédérale, appelée à se prononcer 
très bientôt en transmettant le 
nom de son candidat à la tutelle, 
ce qui lancerait un nouveau round 
de lobbying, le dernier avant le 
scrutin au Bénin.

Selon nos informations le gardien international 
du MC Alger Farid Chaâl va passer en conseil 
de discipline la semaine prochaine pour 

avoir refusé de s’excuser après avoir été écarté 
par Benzarti et devrait être exclu définitivement de 
l’équipe première.
Après avoir été mis hors de la feuille de match 
pour la réception de la JS Saoura le vendredi 10 
février dernier par le désormais ex-entraineur du 
MCA Benzarti qui lui a reproché un retard de cinq 
minutes, Farid Chaâl qui refuse de faire des excuses 
à l’adjoint du tunisien qui dirige actuellement 
l’équipe, va passer en conseil de discipline.
Farid Chaâl qui s’était rendu à la mosquée pour 
la prière du vendredi à quelques heures du match 
alors que l’entraineur avait demandé aux joueurs 
de rester à l’hôtel, risque désormais une mise à 
l’écart définitive.
Non convoqué contre Magra en coupe mercredi 
et de nouveau face à la même équipe demain en 
championnat, Chaâl, 28 ans, qui a été interdit 
d’entrainement, devrait être mis à disposition de 
l’équipe reserve et risque de voir son contrat non 
renouvelé en fin de saison.

Can 2025 :
Le Comex annoncerait son choix en juillet à Cotonou

Comex de la CaF :
Zefizef en pleine phase de réflexion pour une candidature

Farid Chaâl exclu de l’équipe première
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Christian Atsu retrouvé mort après le séisme en Turquie

Premier league :
Arsenal renverse Aston Villa dans un match incroyable

et reprend provisoirement les commandes

L’ancien joueur de 
Chelsea et Newcastle a 
été retrouvé mort dans 

les décombres de son immeuble, 
a annoncé son agent.
Le corps du footballeur ghanéen 
Christian Atsu a été retiré des 
décombres du tremblement de 
terre dévastateur qui a frappé 
la Turquie après 12 jours de 
recherches, a confirmé son agent.
Atsu, 31 ans, était porté disparu 
depuis que le bâtiment dans 
lequel il vivait à Hatay, dans le 
sud de la Turquie, s’est effondré 
lors du tremblement de terre qui 
a frappé la région le 6 février.
Le représentant de l’ancien ailier 
de Chelsea et de Newcastle, 
Murat Uzunmehmet, a confirmé 
que son corps avait été retrouvé 
dans une déclaration faite samedi 
matin, le 18 février.

«Le corps sans vie d’Atsu a été 
retrouvé sous les décombres. 
Actuellement, d’autres objets 
sont encore en train d’être sortis. 
Son téléphone a également été 
retrouvé», a-t-il déclaré aux 
journalistes à Hatay, où Atsu 
jouait pour Hatayspor.
Vendredi, il est apparu qu’Atsu 
avait prévu de quitter le pays 
pour rendre visite à sa famille, 
mais qu’il avait annulé son vol 
après avoir marqué un but à la 
dernière minute pour son équipe 
contre Kasimpasa, la veille du 
tremblement de terre.
Le bilan des victimes en Turquie 
et en Syrie a atteint 45 000 morts 
et devrait encore s’alourdir 
dans les semaines à venir, de 
nombreuses personnes étant 
toujours portées disparues.

Mené à deux reprises par 
une équipe d’Aston 
Villa accrocheuse, 

Arsenal a arraché la victoire 
à Villa Park ce samedi, au 
terme d’un match très animé 
(4-2, 24e journée de Premier 
League). Les Gunners reprennent 
provisoirement trois points 
d’avance sur Manchester City en 
tête du championnat.
Arsenal fait preuve d’un sacré 
caractère. En déplacement à Villa 
Park ce samedi, pour lancer la 
24e journée de Premier League, 
les Gunners ont arraché la 
victoire contre Aston Villa (4-

2), dans les dernières minutes 
d’une folle partie. Déterminé à 
faire changer les choses après 
deux défaites de rang et surtout à 
faire mal à son ancien employeur, 
Unai Emery effectuait pas moins 
de 5 changements dans son XI 
de départ, décidant notamment 
de titulariser Coutinho pour la 
première fois depuis sa prise de 
fonction à Birmingham. De son 
côté, Mikel Arteta réintégrait 
White à droite de la défense, et 
envoyait Martinelli sur le banc au 
profit de Trossard.

Un Arsenal aux deux visages
D’entrée de jeu, les Villans ont 

fait comprendre aux Londoniens 
qu’ils n’avaient pas l’intention 
de leur faciliter la vie. Watkins, 
lancé par un Cash de retour dans 
le XI de départ, s’est joué d’un 
Saliba pas assez agressif pour 
tromper Ramsdale et inscrire 
son 4e but en 4 matchs (1-0, 5e), 
portant même son total récent à 
4 réalisations sur ses 4 dernières 
frappes cadrées. Arsenal a failli 
répondre du tac au tac, mais 
c’était sans compter sur un 
sauvetage salvateur de Mings sur 
sa ligne devant Nketiah (12e). 
Puis le défenseur central anglais 
a vite déchanté.

C’est sur un mauvais dégagement 
de sa part que Saka a décoché 
une superbe reprise de volée 
pour égaliser (1-1, 16e). Pas 
de quoi saper le moral d’Aston 
Villa, qui a repris les devants 
grâce au premier but de la saison 
de Coutinho, à la conclusion 
d’une superbe action collective 
initiée par Boubacar Kamara 
(2-1, 31e). Proposant moins de 
mouvement, moins d’inspiration, 
à l’instar d’un Ødegaard absent 
des débats, les Gunners ont 
affiché un meilleur visage après 
la pause. Zinchenko, auteur 
d’une jolie frappe à l’entrée de 

la surface venant récompenser 
une technique travaillée à 
l’entraînement, a égalisé pour 
remobiliser les troupes (2-2, 
61e).
Match de folie à Birmingham

Mais Nketiah a ensuite joué 
de malchance en trouvant la 
barre de la tête sur un bon 
centre de White (56e), avant de 
manquer de justesse pour ajuster 
Martinez après un superbe 
service d’Odegaard (64e). Si 
McGinn avait chauffé les gants 
de Ramsdale (75e), le capitaine 
d’Arsenal, Ødegaard, a surtout 
raté l’immanquable après 
avoir été servi sur un plateau 
par Nketiah, au pressing dans 
les pieds de Konsa (77e). Un 
loupé qui aurait eu encore plus 
d’importance si Ramsdale n’avait 
pas détourné un missile de Bailey 
sur sa barre (82e)…
Mais Arsenal, qui s’est bien 
repris au retour des vestiaires, 
est donc parvenu à arracher la 
victoire grâce à une grosse frappe 
de Jorginho s’écrasant sur la 
barre avant de rebondir sur la tête 
de Martinez et de filer au fond 
des filets (2-3, 90e+3), alors que 
Ramsdale avait encore sauvé les 
meubles face à Durán (90e+2). 
Martinelli, lancé par Fabio Vieira, 
a même alourdi la marque dans 
après la montée de Martinez sur 
le corner de la dernière chance 
(2-4, 90e+8). La troupe d’Arteta 
reprend sa marche en avant et 
remonte surtout provisoirement 
à la première place de Premier 
League en attendant le 
déplacement de Manchester 
City à Nottingham Forest (16h). 
Villa enchaîne de son côté une 
troisième rencontre sans succès.
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Corée du nord :
Pyongyang a lancé un nouveau missile balistique qui 

s'est abîmé en mer du Japon

Un missile balistique n missile balistique 
a été tiré ce samedi a été tiré ce samedi 
depuis la Corée du depuis la Corée du 

Nord vers la mer du Japon, en Nord vers la mer du Japon, en 
réaction à la tenue d'exercices réaction à la tenue d'exercices 
militaires conjoints entre la militaires conjoints entre la 
Corée du Sud et les États-Unis Corée du Sud et les États-Unis 
la semaine prochaine.la semaine prochaine.
La Corée du Nord a lancé La Corée du Nord a lancé 
samedi au moins un samedi au moins un 
missile balistique qui s'est missile balistique qui s'est 
apparemment abîmé dans la apparemment abîmé dans la 
Zone économique exclusive Zone économique exclusive 
(ZEE) du Japon, a déclaré (ZEE) du Japon, a déclaré 
le Premier ministre nippon le Premier ministre nippon 
Fumio Kishida. Ce tir a lieu Fumio Kishida. Ce tir a lieu 
avant des exercices militaires avant des exercices militaires 
conjoints de Washington et conjoints de Washington et 
Séoul qui doivent se tenir la Séoul qui doivent se tenir la 
semaine prochaine.semaine prochaine.
Pyongyang "a tiré un missile Pyongyang "a tiré un missile 
balistique de classe ICBM balistique de classe ICBM 
en direction de l'est. Il a volé en direction de l'est. Il a volé 
pendant approximativement pendant approximativement 
66 minutes", a déclaré le 66 minutes", a déclaré le 
porte-parole du gouvernement porte-parole du gouvernement 
nippon Hirokazu Matsuno aux nippon Hirokazu Matsuno aux 
journalistes.journalistes.

Le missibles est tombé à Le missibles est tombé à 
l'ouest du Japonl'ouest du Japon

Il a précisé que le projectile Il a précisé que le projectile 
avait parcouru une distance avait parcouru une distance 
d'environ 900 km, semblant d'environ 900 km, semblant 
être retombé à 18h27 heure être retombé à 18h27 heure 
japonaise (10h27, heure de japonaise (10h27, heure de 
Paris). "Il semble que le missile Paris). "Il semble que le missile 
balistique tiré par la Corée du balistique tiré par la Corée du 
Nord soit tombé dans la ZEE du Nord soit tombé dans la ZEE du 
Japon, à l'ouest d'Hokkaido", a Japon, à l'ouest d'Hokkaido", a 
également déclaré le Premier également déclaré le Premier 
ministre nippon Fumio Kishida ministre nippon Fumio Kishida 
aux journalistes, expliquant aux journalistes, expliquant 
avoir "donné pour instruction avoir "donné pour instruction 
(...) d'informer la population (...) d'informer la population 
et de vérifier minutieusement et de vérifier minutieusement 
la situation en matière de la situation en matière de 
sécurité".sécurité".
Un responsable du ministère Un responsable du ministère 
japonais de la Défense avait japonais de la Défense avait 
auparavant indiqué que le auparavant indiqué que le 
missile devait retomber à missile devait retomber à 
environ 200 km à l'ouest de environ 200 km à l'ouest de 
l'île d'Oshima, au large de l'île l'île d'Oshima, au large de l'île 
septentrionaled'Hokkaido.septentrionaled'Hokkaido.
L'armée de Séoul avait affirmé L'armée de Séoul avait affirmé 
plus tôt avoir détecté le tir d'"un plus tôt avoir détecté le tir d'"un 
missile balistique présumé de missile balistique présumé de 
longue portée lancé vers la mer longue portée lancé vers la mer 
de l'Est depuis le (district) de de l'Est depuis le (district) de 
Sunan à Pyongyang autour de Sunan à Pyongyang autour de 
17h22 locales (9h22, heure de 17h22 locales (9h22, heure de 
Paris)", utilisant le nom donné Paris)", utilisant le nom donné 
par la Corée à la mer du Japon.par la Corée à la mer du Japon.
Préparation sud-coréenne et Préparation sud-coréenne et 
condamnation occidentalecondamnation occidentale

"La Corée du Sud maintient "La Corée du Sud maintient 
un état de préparation complet un état de préparation complet 
tout en coopérant étroitement tout en coopérant étroitement 
avec les Etats-Unis et en avec les Etats-Unis et en 
renforçant sa surveillance et sa renforçant sa surveillance et sa 
vigilance", a-t-elle ajouté dans vigilance", a-t-elle ajouté dans 
un communiqué.un communiqué.

Les Etats-Unis ont quant à Les Etats-Unis ont quant à 
eux fermement condamné eux fermement condamné 
samedi ce tir qui "aggrave samedi ce tir qui "aggrave 
inutilement les tensions inutilement les tensions 
et risque de déstabiliser la et risque de déstabiliser la 
sécurité de la région", a alerté sécurité de la région", a alerté 
la porte-parole du Conseil de la porte-parole du Conseil de 
sécurité nationale de la Maison sécurité nationale de la Maison 
Blanche, Adrienne Watson.Blanche, Adrienne Watson.

"Il constitue une violation "Il constitue une violation 
flagrante de multiples flagrante de multiples 
résolutions du Conseil de résolutions du Conseil de 
sécurité de l'ONU", a affirmé sécurité de l'ONU", a affirmé 
la responsable américaine.la responsable américaine.
Les pays du G7 ont condamné Les pays du G7 ont condamné 
samedi le "comportement samedi le "comportement 
irresponsable" de la Corée du irresponsable" de la Corée du 
Nord après son tir d'un missile Nord après son tir d'un missile 
balistique intercontinental balistique intercontinental 
(ICBM).(ICBM).
"Le comportement "Le comportement 
irresponsable de la Corée irresponsable de la Corée 
du Nord exige une réponse du Nord exige une réponse 
unifiée de la communauté unifiée de la communauté 
internationale, y compris de internationale, y compris de 
nouvelles mesures importantes nouvelles mesures importantes 
prises par le Conseil de sécurité prises par le Conseil de sécurité 
des Nations unies", estiment des Nations unies", estiment 
dans un communiqué commun dans un communiqué commun 
les ministres des Affaires les ministres des Affaires 
étrangères des pays du G7.étrangères des pays du G7.

Tensions militaires depuis Tensions militaires depuis 
20222022

En novembre 2022, un autre En novembre 2022, un autre 
missile tiré par Pyongyang missile tiré par Pyongyang 
dans le cadre d'une série de dans le cadre d'une série de 
lancements d'une intensité sans lancements d'une intensité sans 
précédent serait également précédent serait également 
tombé dans la ZEE japonaise tombé dans la ZEE japonaise 
qui s'étend jusqu'à 370 qui s'étend jusqu'à 370 
kilomètres de ses côtes.kilomètres de ses côtes.

Les tensions militaires se Les tensions militaires se 
sont accrues sur la péninsule sont accrues sur la péninsule 
coréenne en 2022, année coréenne en 2022, année 
lors de laquelle Pyongyang a lors de laquelle Pyongyang a 
qualifié d'"irréversible" son qualifié d'"irréversible" son 
statut de puissance nucléaire et statut de puissance nucléaire et 
mené une série record d'essais mené une série record d'essais 
d'armements, et notamment d'armements, et notamment 
d'ICBM.d'ICBM.
En réponse à son voisin En réponse à son voisin 
du Nord, Séoul a mené du Nord, Séoul a mené 
des manoeuvres militaires des manoeuvres militaires 
conjointes avec les Etats-conjointes avec les Etats-
Unis, son allié clé en matière Unis, son allié clé en matière 
de sécurité, moyen pour lui de de sécurité, moyen pour lui de 
convaincre l'opinion publique convaincre l'opinion publique 
sud-coréenne de l'engagement sud-coréenne de l'engagement 
américain à dissuader américain à dissuader 
Pyongyang de toute attaque.Pyongyang de toute attaque.

Réaction aux exercices Réaction aux exercices 
menés par Séoul et menés par Séoul et 

WashingtonWashington
Le tir de samedi, le premier Le tir de samedi, le premier 
depuis sept semaines, intervient depuis sept semaines, intervient 
au moment où les deux alliés au moment où les deux alliés 
s'apprêtent à mener un exercice s'apprêtent à mener un exercice 
de simulation, qui doit se de simulation, qui doit se 
tenir la semaine prochaine à tenir la semaine prochaine à 
Washington, afin de discuter Washington, afin de discuter 
des mesures à prendre en cas des mesures à prendre en cas 
d'utilisation de l'arme nucléaire d'utilisation de l'arme nucléaire 
par Pyongyang.par Pyongyang.
Cet exercice se concentrera sur Cet exercice se concentrera sur 
la "planification conjointe, la la "planification conjointe, la 
gestion conjointe et la réponse gestion conjointe et la réponse 
conjointe avec les moyens conjointe avec les moyens 
nucléaires de Washington" en nucléaires de Washington" en 
cas d'attaque de Pyongyang cas d'attaque de Pyongyang 
au moyen de l'arme atomique, au moyen de l'arme atomique, 
a indiqué vendredi un a indiqué vendredi un 
responsable du ministère sud-responsable du ministère sud-

coréen de la Défense.coréen de la Défense.
La Corée du Nord a menacé La Corée du Nord a menacé 
vendredi de réagir avec une vendredi de réagir avec une 
force "sans précédent" aux force "sans précédent" aux 
manoeuvres américano-sud-manoeuvres américano-sud-
coréennes à venir, y voyant les coréennes à venir, y voyant les 
préparatifs d'un conflit armé. préparatifs d'un conflit armé. 
Pour An Chan-il, chercheur à la Pour An Chan-il, chercheur à la 
tête de l'Institut mondial pour tête de l'Institut mondial pour 
les études nord-coréennes, les études nord-coréennes, 
ce dernier tir indique que le ce dernier tir indique que le 
dirigeant de Pyongyang Kim dirigeant de Pyongyang Kim 
Jong Un "a finalement dégainé Jong Un "a finalement dégainé 
son épée".son épée".

Pas de pourparlers mais Pas de pourparlers mais 
plus de missilesplus de missiles

Le président sud-coréen Le président sud-coréen 
Yoon Suk Yeol, qui a pris Yoon Suk Yeol, qui a pris 
ses fonctions en mai 2022 ses fonctions en mai 2022 
en promettant de se montrer en promettant de se montrer 
ferme vis-à-vis de Pyongyang, ferme vis-à-vis de Pyongyang, 
a considérablement intensifié a considérablement intensifié 
la tenue d'exercices militaires la tenue d'exercices militaires 
avec les Etats-Unis, très avec les Etats-Unis, très 
réduits pendant la pandémie, réduits pendant la pandémie, 
et interrompus lors de et interrompus lors de 
manoeuvres diplomatiques manoeuvres diplomatiques 
infructueuses sous le mandat infructueuses sous le mandat 
de son prédécesseur Moon Jae-de son prédécesseur Moon Jae-
in.in.
Séoul a qualifié jeudi Séoul a qualifié jeudi 
Pyongyang d'"ennemi" dans Pyongyang d'"ennemi" dans 
un document de défense, un document de défense, 
un terme qu'elle a utilisé un terme qu'elle a utilisé 
pour la première fois en six pour la première fois en six 
ans, signalant un nouveau ans, signalant un nouveau 
durcissement de sa position durcissement de sa position 
envers la Corée du Nord.envers la Corée du Nord.
Au cours des essais Au cours des essais 
d'armements menés par d'armements menés par 
Pyongyang l'an dernier, un Pyongyang l'an dernier, un 
missile a atterri au sud de la missile a atterri au sud de la 

ligne servant de fait de frontière ligne servant de fait de frontière 
maritime près des eaux maritime près des eaux 
territoriales sud-coréennes territoriales sud-coréennes 
pour la première fois depuis pour la première fois depuis 
la fin de la guerre de Corée en la fin de la guerre de Corée en 
1953. En décembre 2022, la 1953. En décembre 2022, la 
Corée du Nord a fait voler cinq Corée du Nord a fait voler cinq 
drones dans l'espace aérien drones dans l'espace aérien 
sud-coréen, dont un a franchi sud-coréen, dont un a franchi 
la zone d'exclusion aérienne la zone d'exclusion aérienne 
autour du bureau du président autour du bureau du président 
Yoon Suk Yeol.Yoon Suk Yeol.
Pyongyang a affirmé à Pyongyang a affirmé à 
plusieurs reprises ne pas plusieurs reprises ne pas 
être intéressé par la tenue être intéressé par la tenue 
de nouveaux pourparlers, et de nouveaux pourparlers, et 
Kim Jong Un a appelé à un Kim Jong Un a appelé à un 
accroissement "exponentiel" accroissement "exponentiel" 
de l'arsenal nucléaire nord-de l'arsenal nucléaire nord-
coréen. Lors d'un défilé coréen. Lors d'un défilé 
militaire organisé à Pyongyang militaire organisé à Pyongyang 
la semaine dernière, la Corée la semaine dernière, la Corée 
du Nord a présenté un nombre du Nord a présenté un nombre 
record d'ICBM capables record d'ICBM capables 
de transporter des ogives de transporter des ogives 
nucléaires, ainsi que des engins nucléaires, ainsi que des engins 
conçus pour transporter des conçus pour transporter des 
ICBM à combustible solide, ICBM à combustible solide, 
selon des experts.selon des experts.
La Corée du Nord tente depuis La Corée du Nord tente depuis 
longtemps de mettre au point longtemps de mettre au point 
un ICBM à combustible un ICBM à combustible 
solide. Ces missiles sont en solide. Ces missiles sont en 
effet plus faciles à stocker et à effet plus faciles à stocker et à 
transporter, font preuve d'une transporter, font preuve d'une 
meilleure stabilité et sont plus meilleure stabilité et sont plus 
rapides à préparer pour un rapides à préparer pour un 
lancement, ce qui rend plus lancement, ce qui rend plus 
difficile leur détection, ainsi difficile leur détection, ainsi 
que leur destruction préventive que leur destruction préventive 
par les forces américaines.par les forces américaines.
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En Bref... une IA qui génère de nouveaux niveaux 
de Super Mario Bros

QD-OLED et Neo QLED

Les premières impressions sur les 
téléviseurs Samsung à venir

L’armée russe utilise une nouvelle 

stratégie pour maximiser les effets 

de ses attaques aux missiles sur les 

installations critiques ukrainiennes. 

Elle envoie des ballons pour tenter 

de perturber les systèmes de défense 

aérienne et faire gaspiller des 

missiles aux Ukrainiens.

On en voit décidément partout 

! Les ballons à haute altitude 

font beaucoup parler d’eux en 

ce moment. Les États-Unis en 

ont abattu quatre au cours de ces 

dernières semaines dont un, identifié 
comme un ballon chinois. Un geste 

qui a envenimé les tensions entre les 

deux pays. Une posture politique 

pour les Américains, qui désormais 

s’arrogent le droit de détruire tout 

objet volant qui se trouve sur leur 

territoire. Mais il n’y a pas qu’au-

dessus des États-Unis que l’on 

voit des ballons. C’est aussi le cas 

en Europe de l’Est. Cette semaine, 

la Roumanie a identifié un ballon 
météo en perdition à 3 350 mètres 

d’altitude. Sa voisine, la Moldavie 

a même brièvement fermé son 

espace aérien à cause d’un objet 

non identifié qui pourrait être ce 
même ballon. Mais, c’est surtout en 

Ukraine qu’une vague de ballons est 

apparue ces derniers jours. Ainsi, 

mercredi dernier, la veille d’une 

attaque aux missiles de croisière 

sur tout le pays, six ballons ont 

été repérés au-dessus de Kyiv, la 

capitale. Leur présence a déclenché 

les sirènes d’alerte aérienne dans 

la ville. Ces ballons ont également 

été repérés au-dessus de la région 

Dnipropetrovsk à l’est du pays ces 

derniers jours.

Ces ballons portent une structure 

en forme de croix de conception 

rudimentaire. Dotée de réflecteurs, 
elle est censée servir à leurrer les 

systèmes radar ukrainiens lors des 

bombardements au missile. L’idée 

consiste à perturber la défense 

antimissile afin de faire passer un 
maximum d’ogives sans qu’elles ne 

soient interceptées.

Il suffit actuellement 
d’ajouter le terme « GPT 
» à une création pour 

susciter l’intérêt. MarioGPT 
est en mesure de créer des 
niveaux originaux d’un jeu ultra 
minimaliste. Mais pas de quoi 
révolutionner l’univers du jeu 
vidéo…
Sorti en 1985, le jeu Super 
Mario Bros a fait le succès de 
la console NES sortie deux ans 
plus tôt au Japon et a établi 
Nintendo comme l’empire du 
jeu vidéo — jusqu’à l’arrivée de 
Sony et de sa PlayStation dix ans 
plus tard. Encore aujourd’hui, 
Super Mario Bros est le 7ejeu 
le plus vendu de tous les temps 
avec plus de 57 millions d’unités 
écoulées.
Qu’on se le dise : si un tel jeu 
dit « de plateau » (le héros saute 
de plate-forme en plate-forme) 

est addictif, son principe est fort 
minimaliste et assez prédictible.
Des chercheurs de l’Université 
de Cornell (New York) ont 
néanmoins voulu  profiter 
de l’engouement autour de 
ChatGPT pour présenter leur 
création, appelée MarioGPT. Cet 
outil a ingurgité l’ensemble des 
niveaux de Super Mario Bros 
et Super Mario Bros : The Lost 
Levels.
Qu’avons-nous à l’arrivée ? 
Une interface de conversation 
programmée en Python et dont 
le code est accessible sur Github. 
Si on parvient à l’installer 
comme il se doit et à exécuter ce 
code, il devient possible de lui 
demander la création de niveaux 
en indiquant des termes comme 
« beaucoup d’ennemis, forte 
élévation, peu de tuyaux ». Rien 
de renversant puisqu’il s’agit de 

niveaux basiques pour un jeu à la 
mode des années 1980.
Pour les exploiter réellement 
sur une NES, il faudrait pouvoir 
convertir le résultat en un code 
assimilable par cette console. 
Nous en sommes loin. N’allons 
donc pas croire que cette création 
va révolutionner le jeu vidéo et 
créer des scénarios exploitables 
pour un épisode de la série 

Assassin’s Creed ou autre.
Dans un essai consacré à leur 
création, les chercheurs ont 
rédigé un article où ils expliquent 
leur démarche et concluent ainsi 
: « Cette génération n›est pas 
parfaite, mais il s’agit d’une 
première étape encourageante 
pour créer des niveaux plus 
complexes, mais jouables ».

Comme annoncé lors du CES 
2023, Samsung poursuit de 
développer sa gamme Neo 
QLED tout en élargissant son 
offre de téléviseurs OLED. 
Nous avons pu jeter un œil à 
certaines de ces références lors 
d’un évènement organisé par 
Samsung. Était notamment 
réunit les derniers smartphones 
et objets connectés de la marque, 
le tout nouveau Galaxy Book 
3 Ultra, mais aussi une paire 
de téléviseurs qui arriveront 
prochainement sur le marché.
Le showroom de Samsung nous 
a ainsi permis de nous approcher 
des prochains flagships de la 
marque en matière de téléviseurs. 
Nous avons pu y voir le nouveau 
téléviseur QD-OLED, à savoir le 

Samsung S95C, ainsi que deux 
références Neo QLED avec un 
téléviseurs 8K de 85 pouces (le 
QN900C), et un téléviseurs 4K 
plus modeste avec le QN90C lui 
aussi équipé d’un rétroéclairage 
Mini-LED.
S95C : Samsung peaufine sa 

recette de l’OLED
Commençons par le clou du 
spectacle, qui n’est autre que le 
téléviseur QD-OLED deuxième 
génération du fabricant coréen. 
Cette année, Samsung élargit 
sa gamme avec un total de six 
références contre seulement 
deux l’an passé. Cela s’explique 
d’abord pour l’ajout d’une 
nouvelle diagonale de 77 pouces 
à celles existantes (55 et 65 
pouces) ainsi qu’une division 

de l’offre par le biais de deux 
gammes avec l’OLED S90C et 
l’OLED S95C.
Pour résumer, l’OLED S90C 
reprend les éléments du modèle 
de l’an passé (le S95B) et reste 
livré sans boitier OneConnect. 
Le S95C sera quant à lui bien 
équipé du fameux boitier qui 
permet de n’avoir qu’un seul 
câble à relier au téléviseur et 
donc à profiter d’un téléviseur 
légèrement plus fin et d’une 
installation on ne peut plus 
propre et facile.
La réflectance des dalles OLED a 
toujours été, jusqu’à de récentes 
améliorations, un grand point 
faible pour cette technologie 
d’affichage sur téléviseur. Pour 
le coup, le S95C était placé dos à 
la baie vitrée dans le showroom 
de Samsung, ce qui n’aide pas 
à se faire un idée précise des 
capacités du revêtement de 
la dalle. Il semble néanmoins 
être encore un grand au-dessus 
de ce que Samsung a produit 
l’an passé avec son S95B ; il 
nous tarde de vérifier ceci avec 
nos conditions habituelles de 
test dans une pièce baignée de 
lumière avec une fenêtre que 
l’on trouve généralement bien 
mal placée lorsqu’il s’agit de 
tester des téléviseurs OLED 
(voir par exemple nos tests du 
LG A2 ou du Sony BRAVIA 

XR-55A83K).

Au final, notre première 
impression sur le S95C est 

excellente. Le téléviseur QD-

OLED de Samsung gagne un 

boitier OneConnect, profite d’un 
design fin et premium et surtout 
affiche une image sans commune 
mesure avec les meilleurs 

téléviseurs LCD du marché 

: l’image profite d’une large 
richesse en matière de couleurs, 

d’une luminosité explosive 

et surtout d’une profondeur 

inégalée avec des noirs intenses. 

Si nos impressions à propos du 

filtre anti-reflet se confirme, 
alors le S95C se placerait sans 

trop de mal comme l’un des 

meilleurs téléviseurs de l’année. 

On en reparle d’ici quelques 

mois lorsque nous aurons pu 

le tester, et évidemment le 

comparer à la concurrence 

avec les dalles META de LG 

Display. En attendant, Samsung 

a dévoilé prix et disponibilité de 

son flagship OLED ; il faudra 
compter 2 499 € pour le modèle 

de 55 pouces, 3 299 € pour celui 

de 65 pouces, et pas moins de 4 

799 € pour la diagonale la plus 

généreuse de 77 pouces.
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Quoi de plus désagréable 
que des glaires 
encombrantes qui 

donnent envie de se racler la 
gorge pour s’en débarrasser... 
On fait le point sur l’origine de 
ces mucosités et leur traitement 
avec le Dr Jean-Marc Juvanon, 
médecin ORL. 
Vous avez souvent la sensation 
d’être gêné(e) par des glaires 
au niveau de votre gorge et 
ne parvenez pas à vous en 
débarrasser ? Vous n’êtes pas 
seul(e). D’où viennent ces 
mucosités ? Leur présence 
doit-elle inquiéter ? Et surtout, 
existent-elles vraiment ? S’il 
y en a, comment les éliminer 
rapidement ? Réponses du Dr 
Jean-Marc Juvanon, médecin 
ORL, membre de la Société 
Française d’ORL.

Définition : glaires dans la 
gorge, de quoi s’agit-il ?

Les glaires sont en réalité du 
mucus, autrement dit, de la 
morve sécrétée naturellement 
par les muqueuses de notre 
nez et de notre gorge. Ces 
sécrétions peuvent devenir plus 
épaisses et visqueuses. Elles 
sont alors peu ragoûtantes, 
encombrantes, et ont tendance 
à démanger, donnant une 
furieuse envie de se racler la 
gorge avant de cracher
pour excréter les mucosités 
indésirables. Certains 
s’adonnent d’ailleurs sans gêne 
à cette pratique. Tandis que 
d’autres préfèrent les ravaler 
en toute discrétion. 
Pour rappel, le mucus a un 
rôle essentiel dans notre 
organisme : il protège notre 
système respiratoire. Non 
seulement il humidifie l’air 
que nous inspirons. Mais sa 
consistance permet aussi de 
retenir les bactéries et autres 
virus qui tenteraient d’atteindre 
notre système respiratoire 
en pénétrant dans nos fosses 
nasales. Et quand la machine 
s’enraye, le mucus est parfois 
produit en plus grandes 
quantités et / ou change 
d’aspect.
Concrètement, le mucus ne 
s’écoule plus par le nez, il est 
chassé vers l’arrière-gorge, 
s’épaissit et génère des glaires 
qui obstruent la gorge. 
Jaune, vert, transparent ou 
rouge... Le nuancier du mucus
En temps normal, le mucus 

est fluide et transparent. Il 
est dégluti sans qu’on s’en 
aperçoive; On en sécrète 
normalement environ un litre 
par jour ! 
Les changements de couleur ou 
de texture sont généralement 
liés à une infection virale 
ou bactérienne. Les glaires 
peuvent alors être plus ou 
moins épaisses et visqueuses 
et prendre une couleur plutôt 
verdâtre ou jaunâtre.
Des sécrétions rouges ou 
noirâtres, elles, trahissent la 
présence de micro-lésions dans 
la gorge, souvent liée à des 
raclements trop intenses ou à 
une toux trop forte. 

Écoulement nasal, fièvre, 
toux, maux de tête... Quels 
peuvent être les symptômes 
associés à ces sécrétions ?

Difficile d’ignorer la présence 
de glaires : elles encombrent 
la gorge, grattent, gênent 
parfois le rire et la parole. Plus 
désagréable encore, certains 
patients se plaignent d’une 
sensation d’écoulement dans la 
gorge, précise le Dr Jean-Marc 
Juvanon. 
Lorsque ces glaires sont 
liées à une infection virale 
ou bactérienne, elles peuvent 
s’accompagner de divers 
symptômes : maux de 
gorge (lorsque la muqueuse 
est irritée), maux de tête, 
écoulement nasal (rhinorrhée), 
courbatures, fatigue, fièvre, etc. 
Lorsqu’elles sont liées à un 
reflux gastro-œsophagien 
(RGO), elles peuvent 
s’accompagner d’aigreurs et de 
remontées acides. 
Rhinorrhée : pourquoi mon nez 
coule-t-il sans arrêt ?

Quelles sont les causes des 
glaires dans la gorge ? Quelle 

maladie peut provoquer 
l’accumulation de ce mucus 

?
Comme indiqué 
précédemment, les glaires 
se forment généralement 
en cas d’infection virale ou 
bactérienne (rhume, sinusite, 
angine, etc) et disparaissent 
une fois l’infection vaincue.
«Lorsque les patients viennent 
au cabinet en se plaignant d’une 
gêne persistante ou résiduelle 
due à la présence de ‘glaires’, 
on réalise donc un examen 
clinique, puis, si besoin, des 
examens complémentaires 

pour s’assurer qu’il n’y a pas 
d’écoulement ou de suppuration 
au niveau des sinus (comme 
c’est le cas en présence d’une 
sinusite chronique). On peut 
réaliser une nasofibroscopie 
(fibroscopie dans le nez), voire 
un scanner des sinus, détaille le 
Dr Juvanon». Et de relever : 
La plupart du temps, on ne 
trouve aucune anomalie visible 
et la sensation d’écoulement 
dans la gorge ne correspond à 
aucune pathologie.
Comment, alors, expliquer la 
sensation désagréable dont 
se plaignent de nombreux 
patients ? En-dehors de toute 
pathologie, on peut souvent 
incriminer la consistance de 
la salive, explique le médecin 
ORL. «Certaines personnes 
produisent une salive trop 
épaisse et trop visqueuse 
car ils sont déshydratés. En 
réalité, ils ne sont pas gênés 
par la présence de glaires, mais 
plutôt par la consistance de leur 
salive», souligne-t-il.
À l’origine de cette 
problématique, une 
sécheresse salivaire : un 
manque d’hydratation, 
la prise de médicaments 
asséchants (notamment 
des antidépresseurs), la 
consommation de tabac, 
ou encore des facteurs 
environnementaux comme la 
pollution. Certaines personnes 
ont aussi une respiration 
buccale prédominante : «elles 
respirent plus souvent par 
la bouche que par le nez», 
relève le Dr Juvanon. Par 
conséquent ? L’air inspiré est 
moins humidifié et assèche la 
salive qui tapisse la bouche et 
la gorge. «Cela peut donner la 
sensation d’avoir des glaires 
coincées dans la gorge», 
confirme l’expert. 
Pourquoi suis-je gênée au 
niveau de la gorge le matin ? 
Nous sommes nombreux à nous 
réveiller le matin avec la gorge 
«encrassée». L’explication est 
simple, indique le Dr Juvanon 
: nous avons certainement 
tendance à inspirer par la 
bouche. Et qui dit respiration 
buccale dit air moins bien 
humidifié et sensation de 
glaires dans la gorge. En 
réalité, il s’agit simplement 
d’une accumulation de salive 
plus épaisse et visqueuse que 

d’habitude. La solution, selon 
le médecin ? Miser sur un 
gargarisme plutôt que de se 
racler la gorge pour expectorer 
le dépôt de salive.
Enfin, le reflux gastro-
œsophagien (RGO) peut 
aussi expliquer la présence de 
glaires dans la gorge. «L’acide 
gastrique remonte parfois de 
l’estomac jusqu’à la gorge, ce 
qui peut entraîner une irritation 
de la muqueuse. Pour se 
défendre, celle-ci va sécréter 
davantage de mucus, formant 
des glaires». Toutefois ce 
diagnostic doit être posé avec 
certitude par un professionnel. 
Évitez absolument de 
prendre du Gaviscon® ou 
de l’Oméprazole® à tout-
va en automédication pour 
«éliminer» de supposés glaires 
liées à un RGO !

Est-ce grave d’avoir des 
glaires dans la gorge ? Qui 

consulter ?
La présence de glaires dans 
la gorge ne doit pas inquiéter. 
D’une part parce qu’elle est 
remédiable. Et d’autre part 
parce qu’il s’agit souvent d’une 
simple sensation. 
Si cette sensation perdure et 
vous dérange, n’hésitez pas 
à consulter votre médecin 
généraliste, qui vous redirigera 
si besoin vers un spécialiste. 

Comment «enlever» des 
glaires coincées dans la 

gorge ? Quels médicaments 
peuvent être utiles ?

Face à des signes d’infection 
virale ou bactérienne, il 
convient évidemment de 
mettre en place les traitements 
médicamenteux adaptés. Idem 
pour le RGO.

Et si la sensation de «glaires» 
dans la gorge est liée à une 
sécheresse salivaire ou buccale, 
il faut mettre en place des 
modifications de son mode de 
vie : 
• s’hydrater 
régulièrement et tout au long 
de la journée ; 
• réaliser des inhalations 
humides et se moucher pour 
évacuer les sécrétions ; 
• laver régulièrement 
son nez à l’aide de sérum 
physiologique ou de sprays 
spécifiques ; 
• informer son médecin 
de l’effet asséchant des 
antidépresseurs et trouver une 
éventuelle alternative ; 
• limiter sa 
consommation de tabac ; 
• éviter l’exposition aux 
polluants ; 
• etc. 

Faut-il se racler la gorge 
et avaler ou cracher ces 

mucosités ?
«Les glaires ne protègent pas 
les muqueuses», rappelle le 
Dr Juvanon. Et de répondre : 
le fait d’avaler ces sécrétions 
ne présente aucun risque pour 
la santé. Cela peut en revanche 
être très désagréable, voire 
écœurant et provoquer un 
réflexe nauséeux ou l’envie de 
vomir. 
Quant au fait de se racler 
la gorge avant de recracher 
ses glaires... «Ce n’est pas 
formellement déconseillé, 
mais il ne faut pas le faire de 
façon trop violente», indique 
l’expert. Le fait de se racler la 
gorge la «décape» et crée une 
irritation qui augmente à son 
tour la sécrétion de glaires...

J’ai des glaires dans la gorge, 
comment m’en débarrasser ?
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Camoufler des paupières 
tombantes grâce au 
maquillage, c’est possible. 

Encore faut-il éviter adopter les 
bons gestes. Michel Coulombe, 
global make up artist chez Laura 
Mercier et directeur artistique 
formation et éducation chez 
Orveon nous livre ses conseils de 
pro.
Avec le stress, le manque de 
sommeil ou encore les années 
qui passent, les paupières ont 
tendance à s’alourdir et tomber. 
Ce phénomène, que l’on appelle 
aussi ptosis, a tendance à vieillir 
et assombrir le regard. S’il existe 
des astuces pour le prévenir, 
notamment grâce aux soins 
contour des yeux, il est aussi 
possible de corriger cet effet en 
adoptant les bonnes techniques de 
maquillage.
Les astuces pour remonter les 
paupières avec le maquillage
Travailler la structure de l’œil
Avant de sortir votre palette de 
fard à paupières, commencez par 
structurer les sourcils et la base 
des cils à l’aide d’un mascara. 
«En ayant une structure, il est plus 
facile de travailler les couleurs par 
la suite pour faire ressortir les yeux 
et agrandir le regard», préconise le 
maquilleur.

Ne pas sourire lors de 

l’application du blush
Sur les peaux matures, mieux 
vaut ne pas sourire lorsque l›on 
applique le blush. «Lorsque l›on 
arrête de sourire, tous les traits 
du visage finissent par retomber», 
explique notre expert. Pour éviter 
cela, on applique plutôt le blush 
directement sur le point saillant 
de l›os de la joue et on estompe la 
couleur vers le haut, au plus près 
des yeux. «Cela donne un effet 
liftant et permet de faire ressortir 
les yeux», ajoute ce dernier.
Ne pas oublier la base pour fard 

à paupières
La base pour fard à paupières 
permet d›uniformiser la couleur 
et de contrôler l›huile sur la 
paupière. «Cela permet de garder 
le maquillage plus frais et d›éviter 
que la matière alourdisse encore 
plus la paupière», explique le 
maquilleur qui conseille l›Eye 
Basics de Laura Mercier.
Adopter la tendance «tight line»
Cette technique de maquillage 
consiste à tracer une fine ligne, 
comme son nom l’indique, à 
l’aide d’un crayon ou d’un eye-
liner entre la muqueuse et le ras 
des cils de la paupière mobile. Son 
avantage ? Cela permet d’agrandir 
le regard sans que cela ne se voie.

Paupières tombantes : les 
couleurs à privilégier et celles à 

éviter
Selon le make up artist, il n›existe 
aucune injonction de couleurs. 
«Tout est dans l›art de fondre les 
couleurs», précise-t-il. Ainsi, on 
peut à la fois opter pour un look 
doux en optant pour des nuances 
dans la palette de la couleur de 
ses yeux ou jouer les contrastes 
en choisissant des teintes 
complémentaires.
Si les paupières sont tombantes, 
mieux vaut toutefois éviter 
d›appliquer sur cette dernière des 
teintes irisées, nacrées ou trop 
lumineuses. «La lumière souligne 
les volumes et va attirer l’attention 
sur la paupière qui s’affaisse», dit-
il.

Doit-on éviter les smoky eyes 
lorsque les paupières tombent?
Inutile de se priver du bon vieux 
smoky-eyes, aussi appelés regard 
charbonneux. Encore une fois, tout 

est une question d›application. Il 
est préférable de ne pas appliquer 
ses fards à paupières les yeux 
fermés. «Fixez un point droit 
devant vous et, à l’aide d’un 
crayon, faites un point léger à 
l’endroit où la paupière mobile 
s›ouvre. Le fard à paupières devra 
donc être appliqué au-dessus 
de ce point», conseille Michel 
Coulombe.

Comment appliquer son 
mascara pour dissimuler des 

paupières tombantes ?
Lorsque les paupières tombent, 
appliquer son mascara relève 
parfois du parcours du combattant. 
Pour maquiller plus facilement 
vos cils sans toucher la paupière, 
mieux vaut pencher la tête 
légèrement vers l’arrière lors de 
l’application. «On relève un peu 
le menton et cambre la tête vers 
l’arrière pour ne pas tirer sur la 

peau des paupières et faciliter 
l’accès aux cils», conseille Michel 
Coulombe. Et pour donner plus 
de volume aux cils et soutenir 
le regard, on commence par 
appliquer une couche sur le dessus 
des cils, puis une autre sur le 
dessous avant de faire un léger 
mouvement de zigzag. «Pour 
que le maquillage tienne toute la 
journée, on peut aussi appliquer 
une poudre translucide, comme 
la Translucent Loose Setting 
Powder de Laura Mercier, avant 
d›appliquer le mascara», ajoute-t-
il. Conçu pour absorber l’humidité 
et l’excès d’huile, la poudre libre 
permet au mascara de tenir toute 
la journée.
Comment travailler les sourcils 
lorsque les paupières tombent?
Pour structurer les volumes du 
visage et remonter les paupières, 
les sourcils doivent eux aussi 
être travaillés. Pour les combler 
et/ou les densifier, commencez 
par brosser les poils au naturel et 
définir les points à maquiller. À 
l’aide d’un crayon bien aiguisé, 
comme le Eye Brow Pencil de 
Laura Mercier, imitez le sens 
naturel des poils et estompez le 
résultat à l’aide d’un goupillon. La 
petite astuce en plus : commencez 
par le haut de l’arcade sourcilière 
et terminez par le bas.

Vous ne savez plus quoi faire 
pour redonner du tonus à votre 
chevelure ? Voici comment 
fortifier vos cheveux de la racine 
aux pointes.
Avoir les cheveux fragilisés, fins, 
cassants ou secs, c’est le lot de 
beaucoup de femmes ! Et pour 
cause, entre les températures, 
les frottements constants et la 
pollution, la fibre capillaire est 
malmenée, notamment en hiver. 
Mais rassurez-vous, ce n’est 
pas une fatalité. Compléments 
alimentaires, vitamines, recettes 
de grand-mère… Il existe 
plusieurs solutions pour retrouver 
une chevelure robuste.
Quel complément alimentaire 
prendre ? 
Certains composants contenus 
dans les compléments 
alimentaires peuvent aider 
à fortifier la chevelure. Par 
exemple, la biotine, bien 
qu’elle soit déjà présente dans 
le corps, est réputée pour son 
action fortifiante tout comme 
la spiruline. Sur le long terme, 
les compléments alimentaires à 
base de zinc et d’acides aminés 

soufrés permettent de fortifier le 
cuir chevelu tout en réduisant la 
perte des cheveux. En favorisant 
la régénération cellulaire, la gelée 
royale sous forme de complément 
capillaire est efficace pour faire 
du bien au cheveu. Elle permet 
d’augmenter sa résistance, 
d’accélérer la pousse et de nourrir 
la fibre. La levure de bière est 
également recommandée aux 
personnes ayant le cuir chevelu 
fragile. Ces cures sont à effectuer 
sur le long terme (minimum 
3 mois) pour une efficacité 
maximale.
Quelles vitamines pour renforcer 
les cheveux ? 
Les vitamines ont des effets 
bénéfiques sur le cuir chevelu, 
notamment celles du groupe B 
(B3, B6, B5, B8, B12…) qui 

aident à maintenir le cheveu 
fort. Les vitamines C et E sont 
également intéressantes pour la 
chevelure car elles permettent de 
rebooster la croissance. À noter 
que la vitamine D peut, elle, aider 
à prévenir la perte de cheveux. En 
consommant des aliments riches 
en vitamines ou en entamant une 
cure, les cheveux en ressortiront 
plus forts.
  Comment renforcer les cheveux 
fins ? 
La première chose à faire pour 
renforcer les cheveux, et plus 
spécialement s›ils ont tendance à 
être fins, c›est de prêter attention 
aux produits qu›on utilise 
régulièrement. On privilégie par 
exemple les couleurs végétales 
aux colorations chimiques et 
les shampoings naturels aux 

shampoings classiques. On 
peut aussi faire appel aux huiles 
végétales (huile de ricin, huile 
d›avocat, etc) pour réaliser des 
masques. Le massage crânien 
contribue également à améliorer 
la densité des cheveux fins. Pour 
renforcer ce type de cheveux, 
il faut également miser sur une 
alimentation équilibrée, aller 
régulièrement chez le coiffeur ou 
encore éviter la chaleur.
Comment renforcer les cheveux 
des hommes ? 
Les hommes aussi peuvent avoir 
les cheveux fragiles et cassants 
! Pour faire face à ce problème, 
on mise sur une bonne routine 
capillaire. D›abord, on utilise un 
shampoing spécialement conçu 
pour les cheveux fins et il en 
est de même pour les produits 
coiffants. Il est préférable 
d›appliquer une cire qui laisse 
respirer les cheveux plutôt qu›un 
gel à l›effet béton. Contrairement 
à ce que l›on pourrait penser, on 
ne lave pas ses cheveux tous les 
jours mais trois fois par semaine 
maximum. Et ce, à l›eau tiède 
pour ne pas agresser le cuir 

chevelu.
Quelles recettes de grand-mère 
pour fortifier les cheveux ?
Il existe de nombreuses recettes 
naturelles de grand-mère pour 
fortifier les cheveux, faciles à 
réaliser et avec des ingrédients 
simples à trouver.
Masque à l›œuf
Ingrédient : 
1 œuf
Préparation :
Battre l’œuf dans un récipient
Appliquer la mixture comme un 
shampoing
Laisser agir quelques minutes 
avant de rincer à l›eau froide
Masque aloe vera et huile de coco
Ingrédients : 
45 g de gel d’aloe vera
30 g d›huile de coco
Préparation :
Mélanger le gel d›aloe vera et 
l›huile de coco jusqu›à l›obtention 
d›une préparation homogène
Appliquer le mélange mèche par 
mèche, des racines aux pointes
Mettre une charlotte
Laisser poser pendant une heure 
avant de rincer

Paupières tombantes

comment remonter les paupières qui tombent grâce
 au maquillage ?

Fortifier ses cheveux  

compléments alimentaires, recettes et astuces de grand-mère
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La maladie de Bruce 
Willis s’est aggravée et 
l’acteur, qui a mis fin à 

sa carrière au printemps 2022, 
souffre désormais d’une forme 
de démence incurable selon un 
nouveau diagnostic médical.
Âgé de 67 ans, le héros de la saga 
«Die Hard» souffrait initialement 
d’aphasie, un trouble du langage 
causé par des lésions cérébrales. 
Mais depuis l’an dernier, «la 
maladie de Bruce a progressé 
et nous avons maintenant 
un diagnostic plus précis: la 
démence fronto-temporale», ont 
expliqué ses proches dans un 
communiqué.
«Malheureusement, les 
difficultés de communication 
ne sont qu’un symptôme de la 
maladie à laquelle Bruce est 
confronté», a ajouté la famille, 
en se disant «soulagée d’avoir 
enfin un diagnostic clair».
La dégénérescence fronto-
temporale (DFT) est une maladie 
neurodégénérative, apparentée 
à la maladie d’Alzheimer. Les 
personnes atteintes de DFT 
peuvent ainsi présenter des 
troubles de la mémoire, des 
changements de comportement, 
ou encore des difficultés à parler 
ou à se mouvoir.
«Aujourd’hui, il n’existe aucun 

traitement pour cette maladie, 
une réalité qui, nous l’espérons, 
pourra changer dans les années à 
venir», ont souligné ces proches, 
dans ce communiqué signé 
par son épouse Emma Heming 
Willis, ainsi que par son ex-
femme, l’actrice Demi Moore, 
et ses enfants Rumer, Scout, 
Tallulah, Mabel et Evelyn.
«Au fur et à mesure que l’état de 
Bruce évolue, nous espérons que 
les médias s’efforceront d’attirer 
l’attention sur cette maladie, 
qui nécessite beaucoup plus de 
sensibilisation et de recherche», 
ont-ils ajouté.
Selon certains spécialistes 
américains, une démence fronto-
temporale apparaît le plus 
souvent chez des patients âgés 
de 40 à 65 ans, et représente un 
cinquième des cas de démence.

Héros infaillible
L’étoile de Bruce Willis avait 
déjà pâli avant sa retraite, mais 
il reste l’un des acteurs de film 
d’action les plus reconnus 
d’Hollywood. Sa carrière lui 
a forgé une image de héros 
infaillible, aux antipodes de sa 
maladie actuelle.
Il s’est d’abord illustré dans 
les années 1980 avec un rôle 
récurrent dans la série «Clair 
de lune» aux côtés de Cybill 

Shepherd, mais c’est le film 
d’action «Die Hard» («Piège de 
Cristal») en 1988 qui en a fait une 
star internationale dans le rôle de 
l’invincible John McClane.
Le crâne rasé et le sourire 
narquois étaient devenus la 
marque de fabrique de l’acteur, 
qui avait repris ce rôle pour deux 
suites dans les années 1990 («58 
minutes pour vivre» et «Une 
journée en enfer»), confirmant sa 
notoriété et devenant l’une des 
références du genre.
Très recherché à Hollywood, 
il enchaîne les grosses 
productions, qu’il s’agisse 
de films d’action classiques 
(«Le Dernier Samaritain», «Le 
Chacal») ou mâtinés de science-
fiction comme «L’Armée des 
douze singes», qui avait séduit 
la critique, ou «Le Cinquième 
élément» de Luc Besson.
Il tournera aussi avec des 
réalisateurs aussi réputés 
que Brian De Palma, Robert 
Zemeckis mais surtout Quentin 
Tarantino, qui lui fait jouer un 
boxeur sur le retour dans «Pulp 
Fiction» en 1994, alors qu’il est 
au sommet de sa gloire.
Bruce Willis fera aussi des 
prestations remarquées, pour 
leur tonalité plus sombre et 
dramatique, sous la direction de 

M. Night Shyamalan avec ses 
thrillers fantastiques «Sixième 
Sens» et «Incassable».
Il continue à beaucoup tourner, 
mais ne retrouve plus le 
même succès et sa notoriété 
s’érode petit à petit, malgré des 
incursions vers d’autres genres, 
telle la comédie («Mon voisin le 
tueur» en 2000).
Il signe pour deux nouveaux 

volets de la saga «Die Hard» 
(en 2007 et 2013) qui ne 
convainquent ni la critique ni le 
public.
Durant la précédente décennie, 
Bruce Willis n’avait pas hésité 
à se moquer de lui-même et 
des clichés qui lui collaient 
à la peau, comme dans «Top 
Cops» ou le deuxième volet 
d’»Expendables».

 Pour ne pas «trahir» le 
mouvement de contestation 
dans son pays, l’Iranienne Sara 
Khadem s’est présentée sans 
voile à un tournoi d’échecs. Une 
décision risquée qui l’a contrainte 
à s’exiler en Espagne pour ne pas 
être arrêtée.
La vie de la grande maître 
d’échecs, 17ème joueuse 
mondiale à seulement 25 ans, 
a basculé le 26 décembre aux 
championnats du monde de 
parties rapides à Almaty, au 
Kazakhstan.
Elle se présente alors sans 
hijab pour ne pas «trahir» le 
mouvement de contestation 
déclenché en Iran par la mort 
en détention le 16 septembre de 
Mahsa Amini, raconte-t-elle à 
l’AFP dans une localité du sud 
de l’Espagne dont elle demande 
à ne pas donner le nom pour des 
«raisons de sécurité».
«Le gouvernement iranien 
pourrait nous poursuivre, même 
dans d’autres pays. Ils l’ont déjà 
fait par le passé», explique-t-elle.
Reprise dans le monde entier, sa 
photo sans voile n’échappe pas 
aux autorités iraniennes. Une 
connaissance bien informée lui 
apprend qu’un mandat d’arrêt a 
été émis à son encontre et qu’elle 
sera «détenue à son retour en 
Iran».

Sans même pouvoir emporter un 
échiquier, elle part avec son mari, 
Ardeshir Ahmadi, réalisateur et 
ancien présentateur télé irano-
canadien de 32 ans, et leur fils 
d’un an, pour l’Espagne.
- «Hypocrite» -
«Je n’ai jamais porté le voile au 
quotidien (...) donc ça me semblait 
hypocrite de faire quelque chose 
en face des caméras auquel je ne 
croyais pas», assume Sara, qui dit 
avoir refusé de s’excuser comme 
lui demandaient les autorités 
iraniennes.
«La raison était personnelle, 
mais le timing était évidemment 
lié à ce qui se passait en Iran 
(...) On s’est toutes senties 
inspirées et encouragées» par le 
mouvement de contestation et les 
personnalités iraniennes ayant ôté 
leur voile, ajoute-t-elle.
En octobre, la grimpeuse Elnaz 
Rekabi n’avait mis qu’un bandeau 
lors des Championnats d’Asie 
d’escalade à Séoul, ce qui avait 
été interprété comme un geste de 
solidarité avec les manifestations.
«Quitter l’Iran n’a jamais été notre 
souhait. C’est notre terre natale, 
on y a beaucoup d’attaches», 
poursuit Sara, la voix presque 
éteinte, en précisant qu’«être loin 
de (ses) parents est la décision 
la plus difficile» qu’elle a eu à 
prendre dans sa vie.

Sara - qui préfère ne plus 
utiliser son nom complet, 
Khademalsharieh («servante de 
la religion» en arabe), car il lui 
a valu de nombreuses railleries 
depuis son départ - explique être 
entrée en Espagne grâce à un 
visa Schengen obtenu pour de 
précédentes compétitions.
Elle et son mari bénéficient 
désormais d’un permis de 
résidence accordé par l’Espagne 
au couple en échange de l’achat 
d’un bien immobilier d’au moins 
500.000 euros.
La joueuse d’échecs, qui a été 
reçue en janvier par le Premier 
ministre Pedro Sánchez avec qui 
elle a disputé une partie, reste 

consciente de la chance qu’elle 
a, car «beaucoup d’Iraniens 
n’arrivent pas à obtenir de visa» 
pour l’Europe.
Au total, des milliers de 
personnes ont été arrêtées pour 
leur implication présumée dans 
le mouvement de contestation. 
Le pouvoir iranien a envoyé 
ces derniers jours un signal 
d’apaisement en relâchant de 
nombreux détenus.

- «Plus de sacrifices» -
Sara avait déjà subi les foudres 
du régime iranien en 2020. Elle 
avait alors été interdite de voyage 
pendant six mois pour avoir quitté 
l’équipe nationale iranienne 
en signe de protestation contre 

l’abattage, «par erreur» selon 
Téhéran, d’un Boeing ukrainien 
par l’armée iranienne.
«C’était un trou énorme dans 
ma carrière (...) un sentiment 
horrible, je pensais que ma 
carrière prendrait fin», se souvient 
la jeune femme, qui joue aux 
échecs depuis l’âge de huit ans et 
a sacrifié pour cela une partie de 
sa scolarité.
«J’ai dû promettre» aux autorités 
«que je n’émigrerai pas», confie-
t-elle, laissant échapper un rire 
discret.
Avant cela, elle s’était déjà 
fait remarquer en soutenant 
publiquement le jeune prodige 
iranien des échecs Alireza 
Firouzja. Naturalisé français, 
il a quitté son pays après que la 
fédération lui a interdit de disputer 
le championnat du monde de 
parties rapides en décembre 2019 
de crainte qu’il y affronte des 
joueurs israéliens.
Sara Khadem espère pouvoir 
bientôt retrouver les compétitions, 
devant l’échiquier ou comme 
commentatrice.
Quant à l’avenir de son pays, elle 
se dit «optimiste». «Peut-être 
qu’il faudra plus de sacrifices pour 
obtenir un grand changement», 
mais «je crois que viendra un jour 
où nous pourrons tous rentrer» en 
Iran, veut-elle croire.

L’acteur Bruce Willis souffre d’une forme de démence incurable

Sara Khadem, la reine iranienne des échecs à visage découvert
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Une exposition consacrée à 
l’artiste néerlandais M.C. Escher 
à La Haye offre à partir de 
samedi une nouvelle approche 
immersive de son œuvre grâce à 
des installations qui permettent 
d’expérimenter ses thèmes 
de prédilection, comme des 
escaliers et des portes qui ne 
mènent nulle part.
Intitulée «Escher -- Un Autre 
Monde», l’exposition mêle les 
œuvres graphiques de l’artiste 
néerlandais et les installations 

architecturales du duo 
d’architectes belges Gijs Van 
Vaerenbergh et Pieterjan Gijs, 
afin de donner vie à l’univers 
étrange de M.C. Escher.
Dans une salle du Kunstmuseum 
de La Haye, des escaliers et des 
portes qui ne mènent nulle part 
ont été aménagés, évoquant les 
colonnes et les marches dessinées 
en 1947 par Escher sur sa gravure 
sur bois «Un Autre Monde».
Plus loin, les visiteurs sont 
happés par une sculpture géante 

représentant un noeud gordien 
en or qui ne peut être vue en 
entier, rappelant l’idée d’éternité 
suggérée par les noeuds dessinés 
par Escher.
Puis les visiteurs contemplent 
leurs reflets dans des miroirs 
déformants évoquant les 
sphères représentées par Escher 
et découvrent dans une autre 
salle un labyrinthe dallé bleu, 
créant un motif en toile de fond 
à la gravure sur bois d’Escher 
«Metamorphosis II».
«Vous pouvez vraiment 
expérimenter les thèmes auxquels 
Escher était si attaché, comme 
le miroir, l’infini, l’architecture 
impossible», a expliqué la 
commissaire de l’exposition, 

Judith Kadee.
«Vous avez réellement 
une expérience physique 
tridimensionnelle de ce 
qu’Escher aimait tant», a-t-elle 
ajouté.
- «Nouvelles formes d’espace»-
L’exposition est divisée en deux 
thèmes qui se retrouvent souvent 
dans l’œuvre de M.C. Escher: le 
jour et la nuit.
La première partie intitulée 
«Jour» se déploie dans les larges 
galeries du musée éclairées par 
la lumière du jour tandis que 
la deuxième, «Nuit», offre une 
introduction à l’univers étrange 
d’Escher dans des salles latérales.
L’architecte belge Arnout van 
Vaerenbergh souligne que l’idée 

est de «confronter les visiteurs 
avec de nouvelles formes 
d’espace et d’expérimenter et 
de voir jusqu’où nous pouvons 
aller».
La ville de La Haye célèbrera 
l’œuvre d’Escher (1898-1972) à 
l’occasion du 125e anniversaire 
de la naissance de l’artiste, le 17 
juin.
A cette occasion, une autre 
exposition au musée Escher de 
La Haye met en avant des œuvres 
de l’artiste Samuel Jessurun de 
Mesquita, qui avait encouragé 
Escher à passer de l’architecture 
à l’art graphique. Escher était un 
ami proche de Mesquita, déporté 
avec sa famille dans les camps de 
la mort nazis en 1944.
Certains bâtiments seront 
«habillés» de l’œuvre d’Escher, 
explique le directeur du 
Kunstmuseum et du musée 
Escher, Benno Tempel.
A l’automne, une autre exposition 
intitulée «comme Escher» 
mettra à l’honneur des artistes 
contemporains et des créateurs 
inspirés par son œuvre.
L’exposition «Escher - Un Autre 
Monde» sera ouverte jusqu’au 10 
septembre.

Regina Coeli arbore 
fièrement une 
majestueuse couronne 

de plumes vertes et orange : 
elle prépare son défilé dans 
une bourgade de la campagne 
brésilienne avec un costume du 
célèbre carnaval de Rio, recyclé 
pour l’occasion après avoir été 
abandonné en pleine rue.
Chaque année, après les 
somptueux défilés des écoles 
de samba à Rio de Janeiro, des 
milliers de costumes qui ont mis 
des mois à être confectionnés à la 
main sont abandonnés à la sortie 
du sambodrome, ne pouvant 
être réutilisés par une même 
école l’année suivante. Certains 
revendeurs en profitent pour 
s’approvisionner en accessoires, 
mais les costumes abandonnés 
font également le bonheur 
d’écoles de samba plus modestes.
C’est le cas de celle de Regina 
Coeli, basée à Capim Branco, 
commune à 500 km au nord-
ouest de Rio, dans l’Etat voisin 
de Minas Gerais.

Il y a une dizaine d’années, 
l’école de cette commune 
d’environ 10.000 habitants a été 
une des premières à se rendre à la 
Mecque du carnaval pour remplir 
un fourgon entier de costumes 
jetés.

- Valeur «inestimable» -
«Certains costumes sont encore 
entiers et en parfait état. Ce 
qu’on ne peut pas utiliser, on 
l’enlève. On lave les tissus, on 
retire aussi certaines choses qui 
peuvent servir à fabriquer de 

nouveaux costumes», explique à 
l’AFP Maria Lucia de Souza, 75 
ans, enseignante à la retraite et 
présidente de l’école.
Comme à Rio, les défilés du 
carnaval de Capim Branco ont 
lieu dimanche et lundi. Mais 
avec seulement 150 participants, 
contre 30.000 au sambodrome. 
Pas moins de 80% des costumes 
utilisés viennent des grandes 
écoles de samba de l’élite du 
carnaval carioca.
«C’est du luxe!» se félicite 

Regina Coeli, une professeure 
d’art de 59 ans. «On prépare tout 
ça minutieusement et le résultat 
est sensationnel!» ajoute-t-
elle, en essayant un magnifique 
costume orange et doré à franges 
assorti à sa couronne.
Dans l’atelier de l’école, une 
quinzaine de bénévoles s’activent 
pour peaufiner les derniers 
détails. Ils ont appris sur le tas à 
être couturiers ou maquilleurs.
Certaines pièces récupérées 
sortent du lot, comme un masque 
argenté orné de plumes naturelles 
ou une robe bouffante rose aux 
motifs dorés triangulaires.
«Ces costumes ont une valeur 
inestimable pour nous. Et 
c’est important aussi pour 
l’environnement, parce que nous 
les recyclons», estime Maria 
Lucia de Souza.

- Objectif «zero déchet» -
Ceux qui sont abandonnés et 
ne sont pas récupérés terminent 
dans des décharges, au milieu des 
tonnes de canettes, bouteilles et 
autres déchets qui s’amoncellent 

lors de la grande fête populaire.
«La première fois que nous 
sommes allés au sambodrome, 
nous avons vu un camion 
d’ordures qui triturait 
directement les costumes», 
rappelle la présidente d’Unidos.
Pour recueillir des costumes 
intacts, son équipe pose une 
bâche au sol et accroche une 
pancarte au mur : «L’école de 
samba de Capim Branco vous 
remercie de vos dons».
Viradouro, une des écoles les 
plus traditionnelles du carnaval 
de Rio, assure pour sa part à 
l’AFP que ses costumes sont 
«réutilisés» lors d’autres éditions 
ou revendus, voire donnés à des 
formations plus modestes.
Les organisateurs du carnaval 
de Rio, officiellement lancé 
vendredi, ont annoncé avoir 
mis en place cette année une 
opération «inédite» de recyclage, 
dans le but d’en faire «un des 
plus grands événements zéro 
déchet de la planète».

A La Haye, une exposition permet d’expérimenter 
l’univers étrange d’Escher

Les costumes du carnaval de Rio s’offrent une nouvelle 
vie de paillettes
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La mer d’une incroyable 
richesse entourant les chaînes 
de montagnes sous-marines 
au large du Chili pourrait se 
convertir, sous l’impulsion du 
pays sud-américain et en cas 
de vote favorable à l’ONU, en 
un des premiers sanctuaires 
de biodiversité dans les eaux 
internationales.
Les Nations unies se réunissent 
à partir de lundi à New York 
pour tenter d’accoucher 
d’un accord crucial pour les 
océans permettant notamment 
la création d’aires marines 
protégées (AMP) au-delà des 
zones économiques exclusives 
(ZEE) des Etats, soit à 200 
milles nautiques des côtes (370 
km).
Cette vaste zone de haute mer 
a longtemps été ignorée bien 
qu’elle représente 60% des 
océans et recèle une grande 
biodiversité. Protéger ces 
eaux, qui couvrent près de la 
moitié de la planète, est crucial 
pour la santé de l’océan tout 
entier et capital pour limiter le 
réchauffement de la planète.
Actuellement, seul 1% de ces 

eaux est protégé.
Pour le Chili, avec ses plus 
de 6.400 km de côtes et où la 
protection de l’environnement 
est un thème politique fort, la 
question est sensible.
- «Pas suffisant» -
Le pays a déjà créé 42 aires 
marines protégées dans ses eaux 
correspondant à une superficie 
de 150 millions d’hectares, 
soit 43% de sa ZEE, selon le 
ministère de l’Environnement 

chilien.
Ce ministère avait toutefois 
jugé en 2021 que «ce n’est pas 
suffisant», et annoncé «des 
efforts pour créer une aire 
marine protégée en haute mer», 
dans le Pacifique oriental, «en 
tant que mesure prioritaire pour 

faire face à la crise climatique».
Cette aire verrait le jour autour 
des dorsales de Nazca et de 
Salas y Gomez, deux chaînes 
de montagnes sous-marines 
d’origine volcanique situées 
en majorité dans les eaux 
internationales, au large du Chili 

et du Pérou.
Avec des trésors de biodiversité 
et d’espèces endémiques, ces 
dorsales qui s’étirent sur quelque 
2.900 km, à la perpendiculaire 
des côtes chiliennes, font partie 
des dix sites retenus par l’ONU 
comme prioritaires en matière 
de conservation dans les eaux 
sous juridiction d’aucun pays.
Du fait de son isolement, cette 
zone dispose d’une «biodiversité 
unique qui est marquée par 
l’un des plus hauts niveaux 
d’endémisme marin sur Terre», 
assure une étude publiée en 
2021 dans la revue de référence 
Marine Policy.
Les deux dorsales servent de 
refuge à une grande diversité 
d’espèces résidentes et 
migratrices: éponges, coraux, 
tortues, étoiles de mer et une 
myriade de poissons, mollusques 
et autres crustacés. Les rorquals 
bleus et les tortues luth, menacés, 
reviennent notamment dans 
ces eaux chaque année pour se 
reproduire et se nourrir.
«Chaque fois que nous allons 
dans cette zone et que nous 
prélevons des échantillons, nous 
trouvons de nouvelles espèces», 
souligne auprès de l’AFP Javier 
Sellanes, du Centre d’écologie 
et de gestion durable des îles 
océaniques de l’Université 
catholique du Nord.
«Protéger cette diversité unique 
sur la planète est de la plus 
haute importance», estime-t-il, 
comparant les deux dorsales «à 
une sorte d’oasis au milieu d’un 
désert marin».
Une aire marine à cet endroit 

permettrait de «relier» celles 
créés par le Chili dans ses eaux, 
dont celle entourant la célèbre 
île de Pâques, plaide en outre le 
pays sud-américain.
Le Pérou a également protégé en 
2021 une partie de cette zone se 
trouvant dans ses eaux.
«Le Chili a élaboré et mis 
en œuvre un plan de travail 
scientifique, qui vient étoffer 
les connaissances scientifiques 
déjà solides expliquant pourquoi 
cette zone est importante pour la 
biodiversité», souligne auprès 
de l’AFP Liz Karan de l’ONG 
Pew Charitable Trusts, estimant 
le pays «absolument à la hauteur 
de la tâche».
Selon le projet de traité en débat 
à l’ONU, un pays, agissant 
seul ou avec d’autres, peut 
demander la protection d’une 
zone de haute mer, une décision 
ensuite soumise au vote des 
Nations unies. Il ne précise 
cependant pas comment assurer 
concrètement la mise en oeuvre 
de mesures de protection dans 
ces vastes étendues isolées. 
Certains experts comptent sur 
les satellites.
Selon l’étude de Marine Policy, 
les stratégies les plus efficaces 
pour protéger la haute mer au 
large du Chili comprennent la 
limitation des activités de pêche 
et l’interdiction de l’exploitation 
minière, «encore à un niveau 
peu élevé»..

Mais qui peut stopper 
la machine à succès, 
Aya Nakamura ? Un 

nouvel album DNK, trois dates 
de concerts complets à l’Accor 
Arena, des hits qui ont fait dan-
ser le monde entier… et main-
tenant le visage de la célèbre 
maison française de parfumerie 
et cosmétiques Lancôme, pro-
priété du groupe L’Oréal.
L’interprète de Djadja, Pookie 
et Baby vient d’être nommée 
ambassadrice mondiale de Lan-
côme. L’artiste de 27 ans re-
joint le cercle fermé des presti-
gieuses égéries de la marque de 
beauté telles que Julia Roberts, 
Juliette Binoche ou encore Pe-
nelope Cruz. Elle incarnera une 
nouvelle collection de cosmé-
tiques, qui sera dévoilée dans 
des campagnes publicitaires en 
mars prochain.
« Une véritable icône moderne »
« Nous ne pourrions pas être 
plus fiers d’accueillir la sensa- tion musicale mondiale et lau- réate de plusieurs prix@ayana-

kamura_officiel dans la famille 
Lancôme en tant que nouvel 
ambassadeur mondial », a décla-
ré l’entreprise dans une série de 
clichés pour annoncer leur colla-
boration. « Chanteuse de renom-
mée internationale et icône du 
style à part entière, Aya a trans-
formé le paysage musical, en 
France et au-delà. Une véritable 
icône moderne. Aya a battu des 
records musicaux, a été l’artiste 
français le plus streamé dans 
le monde en 2022. Bienvenue 
dans la Family Aya ! », ajoute la 
marque.
Pour Françoise Lehmann, ce fut 
un choix évident explique-t-elle 
dans un communiqué : « Je suis 
la carrière d’Aya depuis long-
temps car j’admire son talent et 
ses partis pris artistiques. Elle 
est un véritable modèle pour 
toute une génération, et je suis 
heureuse qu’elle se joigne à̀ la 
famille Lancôme ». « Grâce 
à cette collaboration, j’espère 

inspirer les femmes autour de 
moi et les pousser à devenir ce 
qu’elles ont toujours voulu être 
», a pour sa part déclaré Aya 
Nakamura. Elle est également la 
troisième personnalité noire huit 
ans après l’actrice mexicano-ke-
nyane Lupita Nyong’o et l’Amé-
ricaine Zendaya à représenter la 
marque.
A cette occasion, l’artiste fran-
cophone la plus écoutée dans le 
monde et Lancôme ont réalisé 
un documentaire vidéo qui sor-
tira prochainement sur YouTube. 
Il retracera les coulisses de la 
sortie de son quatrième album, 
DNK et ses concerts à l’Accor 
Arena de Paris en mai 2023. 
L’enseigne a aussi annoncé l’ar-
rivée d’un autre talent dans ses 
rangs, l’actrice sud-coréenne, 
Jung Ho-yeon, révélée dans la 
série Squid Game.

La chanteuse Aya Nakamura nommée ambassadrice 
mondiale de la marque Lancôme

Au large du Chili, les trésors de la haute mer suspendus
 à un vote de l’ONU



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Alors que la date 
d’annonce du pays 
hôte de l’édition 

de la Coupe d’Afrique des 
Nations 2025 demeure 
encore inconnue, de 
nombreux internautes et 
autres journalistes ont 
avancé une date.
En effet, laissant planer le 
doute sur la date de cette 
annonce tant attendue, la 
Confédération africaine 
de football fait face à une 
pression grandissante.
Ces derniers jours, la date 
du 16 mars a été évoqué de 
plus en plus pour être la date 
du fameux rendez-vous de la 
CAF pour dévoiler l’identité 
du pays organisateur de la 
CAN 2025.
Cette date n’est pas anodine 
et reste, malgré tout, 

porteuse de signification. 
Ainsi, le 16 mars prochain 
sera la date de la tenue du 
congrès de la Fédération 
internationale de football, 
FIFA.
Un rendez-vous au sommet 
et qui sera l’occasion pour 
le président de l’instance 
internationale, Gianni 
Infantino, d’être réélu à la 
tête de la FIFA.
Dans ce sillage, plusieurs 
voix s’accordent à dire que 

ce rendez-vous, qui aura 
lieu à Kigali (Rwanda), 
pourrait apporter des 
nouvelles quant à la date 
de l’annonce du dossier 
qui aura eu le plus de votes 
des 23 membres de la CAF. 
Néanmoins, les ardeurs des 
défenseurs de cette idée 
pourraient être calmées par 
une certaine série de détails. 
CAN 2025 : qu’est-ce qu’il 
empêche la CAF de dévoiler 
la date ?

Dans sa gestion du dossier 
de la CAN 2025, l’instance 
africaine semble hésitante. 
Sur la défensive, la CAF 
n’a pas saisi l’occasion 
qu’offrait la réunion de son 
comité exécutif à Alger pour 
trancher dans le dossier du 
pays hôte de l’événement 
africain de 2025.
Une hésitation qui peut 
trouver ses origines dans 
la délicatesse avec laquelle 
l’instance de Patrice 
Motsepe traite le sujet.
En effet, face à la 
concurrence grandissante 
entre les trois dossiers 
jusqu’à présent sur sa table, 
la CAF chercherait à faire 
passer inaperçu l’annonce 
du pays organisateur de la 
CAN 2025.
Ou du moins, c’est le constat 

de plusieurs spécialistes qui 
disent que la CAF essayerait 
d’éviter de se mettre dans 
une situation embrassante 
en annonçant le pays qui 
accueillera la CAN 2025 
avant deux rendez-vous 
importants.
En effet, puisque la Coupe 
d’Afrique des Nations U17 
va se tenir et Algérie, et la 
Coupe d’Afrique U23 aura 
lieu au Maroc, et que, le 
Bénin (l’un des candidats 
à la course de l’accueil de 
la CAN 2025) va accueillir 
le congrès de la CAF 
prochainement, il serait 
difficile d’envisager une 
annonce quant à la CAN 
2025 dans les prochaines 
semaines. Tout reste à 
confirmer de la part de 
l’instance africaine…

Les voyageurs peuvent 
s’attendre à des tarifs 
plus abordables pour 

la saison estivale à venir, 
avec une offre importante de 
voyages qui commence dès le 
mois d’avril et qui atteint son 
pic de juin à septembre.
Cette baisse de prix est 
en grande partie due à la 
concurrence accrue entre les 
compagnies, notamment suite à 
l’annonce des offres détaillées 
par un concurrent français. 
Les voyageurs attendent 
également avec impatience 

l’annonce du programme de 
voyages de la Société nationale 
des transports maritimes, 
bien que cette dernière n’ait 
fourni aucune précision 
supplémentaire sur la date de 
divulgation.
Dans un communiqué 
publié sur son site officiel, 
la compagnie nationale 
de transport maritime de 
passagers a informé sa 
clientèle que son programme 
pour la saison estivale sera 
dévoilé prochainement.
Cette annonce intervient après 

la révélation de tous les détails 
du programme de croisières 
estivales au départ de Marseille 
par le concurrent français 
Corsica Linea, qui a lancé 
les ventes il y a environ une 
semaine, suscitant une forte 
demande chez les voyageurs 
de divers pays européens, en 
plus de la France. En outre, 
la compagnie française a 
annoncé une augmentation 
du nombre de ports algériens 
desservis, avec l’ajout de la 
ville de Skikda à partir du 
24 avril prochain, en plus 

des ports de la capitale et de 
Béjaïa.
Avec une augmentation du 
nombre de traversées, les prix, 
conformément à la loi de l’offre 
et de la demande devraient être 
revus à la baisse. Enfin, pour 
réussir à avoir des prix assez 
concurrentiels, la compagnie 
nationale doit donc s’aligner 

et baisser ses prix au risque de 
voir ses ventes impactées.
Saison estivale : quel est 
le programme proposé par 
Corsica Linea ?
La compagnie française a 
mis en place un programme 
de voyages pour les vacances 
d’été, avec des destinations à 
Skikda et au port de la capitale. 
Pour Skikda, deux voyages 
sont proposés en juin (les 17 et 
26), cinq en juillet (les 3, 10, 
17, 24 et 31), quatre en août 
(les 7, 14, 21 et 28), et deux en 
septembre (les 4 et 11).
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Pays hôte de la CaN 2025 :

La CAF arrête une date pour l’annonce ?

traversées algérie Ferries :

 Vers une baisse des prix cet été 2023 ?

La présidente du Croissant-
Rouge algérien (CRA), 
Ibtissam Hamlaoui 

a présidé une cérémonie en 
l’honneur de son équipe, 
composée de secouristes et de 
médecins, de retour de Syrie 
suite au séisme qui a frappé ce 
pays, indique un communiqué du 
CRA.
Mme. Hamlaoui a salué «le 
travail colossal» des bénévoles du 
CRA en matière de secourisme et 
sauvetage ainsi que leur soutien 

au peuple syrien dans cette 
épreuve, précise la même source.
Ont pris part à cette 
cérémonie, l’ambassadeur de 
la République arabe de Syrie 
en Algérie, Namir Wahib Al 
Ghanim, le Coordonnateur 
résident des Nations unies en 
Algérie, Alejandro Alvarez, la 
représentante de l’Unicef en 
Algérie, Katarina Johnson, le 
représentant de la Croix rouge 
espagnol, Vicente Martin, le 
représentant de l’agence des 

Nations Unies pour les réfugiés 
en Algérie, Chafik Meziane, 
et la représentante du Comité 
international de la Croix-rouge 
(CICR), Valérie Aubert, ainsi 
que les membres du programme 
Namibie et un groupe de 
médecins sahraouis, selon la 
même source.
A cette occasion, l’équipe 
de l’Entreprise publique 
de télévision (EPTV) qui a 
accompagné les bénévoles, a 
également été distinguée.

Le Croissant-Rouge algérien distingue 
son équipe de retour de Syrie


